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Растет число лесозагото
вительных коллективов, 
досрочно выполнивших пя
тилетку. Среди отличив
шихся — гаарабельцы. Лесо
сечные бригады А. Я. Го- 
вяденко, В. С. Хомича, 
А. Г. Коробейникова уже 
по 2—3 месяца трудятся в 
счет будущей пятилетки.

Есть правофланговые и в 
Аргат-Юльском леспром- 
хозе. Так, бригада В. С.

Киселева заготовила уже 
более 362 тысяч кубометров 
древесины с начала пяти
летки. На механизирован
ном нижнем складе 150-ю 
тысячу кубометре разде
лала бригада В. С. Смаги- 
на.

В Линевском леспромхо
зе в счет 1981 года начали 
трудиться бригады Н. Н. 
Демко и И. Ф. Пшенко.

Завершили задание деся
той пятилетки бригады 
водителей В. Д. Выхристю- 
ка и В. В. Анохина из Ас- 
лановского, Д. К. Давыдова 
и М. П. Афанасьева из 
Комсомольского, Г. Я. Но
вака из Берегаевского лес
промхозов.

Г. ГУСЕВА, 
инженер отдела объе

динения Томлеспром.
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Рабочая 
гарантия - 

рабочая 
ч е с т ь

За качество стройки должен быть ответ-
/

ствен каждый ее участник. Так решил кол

лектив бригады монтажников Владимира 

ТУМАНОВА из СУ-15 домостроительного 

комбината.

О Б Р А Щ А Е М С Я  
К  ТОВАРИЩАМ

На октябрьском (1980 г.) 
Пленуме ЦК КПСС Леонид 
Ильич Брежнев отметил: 
«в восьмидесятые годы
должен быть завершен пе
ревод экономики на рельсы 
интенсивного развития,
должны быть резко подня
ты производительность и 
качество труда».

Нам, строителям, выпала 
славная и нелегкая задача: 
претворение в жизнь по
становления Совета Мини
стров СССР «О мерах по 
дальнейшему развитию жи
лищного строительства в 
г. Томске и Томской обла
сти», При этом мы обязаны 
бороться не только за рост 
темпов строительства, но 
и прежде всего ,—- за все
мерное повышение качества 
сдаваемого жилья. Этого
ждут от нас тысячи буду
щих новоселов, все томичи.

Включившись в социали
стическое соревнование за 
достойную встречу XXVI
съезда КПСС, наша брига
да решила работать так,

чтобы безусловно гаранти
ровать качество выполняе
мых нами • строительно
монтажных работ. Залогом 
такой работы будет выдача 
нами гарантийных паспор
тов на наши объекты.

Первым таким . объектом 
станет 288-квартирный жи
лой дом в новом микрорай
оне Центральном, который 
мы начнем строить в 1981 
году.. Обязуемся сто про
центов монтажа этого дома 
выполнить с оценкой не 
ниже «хорошо».

Наша бригада обращает
ся ко всем коллективам, 
занятым на строительстве 
дома, поддержать почин и 
подписать гарантийный
паспорт по видам работ:

бригадам формовщиков 
завода КПД Г. Манзуляка, 
С, Сухо долина, А. Андре
ева, В. Борейши, А. Обухо
ва; .

— .бригадам панелевозов 
объединения Томскстрой- 
транс;

— бригадам отделочников 
СУ-16 ДСК;

— коллективам завода 
строительных материалов и 
УПТК домостроительного 
комбината;

— 'бригадам . трестов 
Спецстройм е х а н и з а ц и я ,  
Запсибсантехмонтаж, Сиб- 
электромонтаж, Сибтепло- 
изоляция, Союзлифтмонтаж 
и других субподрядных ор
ганизаций.

Думаем, что метод Кол
лективной ответственности 
строительных подразделе
ний за сдачу дома с высо
ким качеством и в срок по
служит темой серьезного, 
делового обсуждения во 
всех коллективах Томского 
территориального управле
ния строительства.

По поручению коллекти
ва:

В. ТУМАНОВ, 
бригадир;

A. ШМАКОВ,
звеньевой;

B. БУСЫГИН,
комсорг;

А. ШМАКОВ, 
профорг бригады мон
тажников СУ-15 ДСК.

З И М Н И Й  К О М П Л Е К С
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На «капитанском 
м о с т и к е »  

и рядом с КИМ
Котельная 
ТНХК 
готовится 
к пуску

Главный пульт управле
ния котельной и впрямь 
похож на капитанскую 
рубку: взгляните на верх
ний снимок, и вы убеди
тесь в этом, И очень по- 
флотски дисциплинирован
ны и сосредоточенны люди, 
работающие . здесь: началь
ник участка МСУ-78 Алек
сандр Зверев, мастер Ана
толий Внуков. Они руково
дят завершающими работа
ми по монтажу энергообо
рудования.

Высушен, выщелочен и 
готовится к испытаниям 
под нагрузкой первый ко
тел. Буквально с часа на 
час ожидается сообщение о 
том, что «энергетическое 
сердце» комбината способ
но подать технологический 
пар на мощности производ
ства полипропилена.

1 - 9*1 |.f ча
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А пока — последние 
штрихи на щитах управле
ния. Работа электромон
тажника требует не только 
точности и сноровки, но и 
творческого подхода к де
лу. Взгляните на Рашида 
Сабирзянова (на снимке 
справа) — и вы поймете 
это. Разбираться в черте
жах не хуже проектиров
щика — это тоже надо 
уметь, как умеет бригадир

Владимир Кляхин (второе 
фото сверху).

Мы сравнили пульт уп
равления котельной с капи
танским мостиком. А ска
жите, разве не похоже зда
ние энергоцентрали на 
большой корабль, плыву
щий среди сибирской . зи
мы?

Он плывет в завтрашний 
день.

Фото П. Склярова.

О б я з а т е л ь с т в о
в ы п о л н е н о !

Коллектив отряда плодо
родия совхоза имени 50-ле- 
тия СССР, возглавляемый 
Г. К. Дудниченко, в начале 
осени принимал социали
стическое обязательство
вывезти до нового года на 
поля 50 тысяч тонн орга
ники. Благодаря ударной 
работе это обязательство 
уже выполнено. Механиза
торы вывезли на совхозные 
поля 52 тысячи тонн орга
нических удобрений.

Ритмичная, слаженная 
работа начиналась с по
грузки, - где отлично, на
дежно трудился механиза
тор А. 'Холодный. Успеш
но работали на отвозке ор
ганики трактористы. Уп
равляя мощным К-700, 
Н. Петров сумел один вы
везти 7.077 тонн. Высокой 
выработки на таком же 
тракторе добивался и 
Н. Грабовой, а на тракторе 
марки МТЗ лучшие пока
затели у В. Юрастова.

В честь передового кол
лектива на центральной 
усадьбе совхоза в Рыбало- 
ве поднят флаг трудовой 
славы.

В. ВЕЙЛЕРТ.
Томский район.

В  п о л е — о т р я д ы  
п л о д о р о д и я

В . Первомайском районе 
инициаторов соревнования 
на вывозке’ органики на 
поля выступил коллектив 
откормсовхоза. Механиза
торы обязались до 15 де
кабря вывезтк под будущий 
урожай 10 тысяч тонн орга
нических удобрений, по 4 
тонны на гектар.

Работа отряда плодоро
дия идет, согласно графику. 
Как и во время уборочной 
страды, на поле организо
вано горячее питание ме
ханизаторов. В условиях 
соревнования .предусмотре
ны меры морального и ма
териального стимулирова
ния ударной работы.

Инициативу этого совхо
за поддержал колхоз «Рас
свет», где раньше повыше
нию плодородия почв уде

ляли меньше внимания, а 
нынче до нового тода ре
шили вывезти на поля 
около 5 тысяч тонн орга
ники.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

Т е х н и к у —  
н а  л и н е й к у  
г о т о в н о с т и

Механизаторы колхоза 
имени Фрунзе Зырянского 
района решили отремонти
ровать все зерновые ком
байны и почвообрабаты
вающую технику к новому 
году, кормодобывающие и 
силосные машины — к от
крытию XXVI съезда пар
тии. Они ■ обязались' также 
обеспечить готовность
тракторного парка на 92— 
95 процентов, автомобилей
— на 80 процентов и пол
ностью подготовить к весне 
все тракторы К-700.

Дела у ремонтников идут 
неплохо. К середине нояб
ря подготовлены все лу
щильники и культиваторы, 
треть сеялок й борон, ре
монтируются комбайны.
Готовность тракторного
парка доведена уже до 70 
процентов, автомобильного
— до 50. Все тракторы 
К-700 приведены в исправ
ное состояние.

На ремонте сельскохо
зяйственной техники ответ
ственно трудятся механи
заторы Н. Михайлов,
М. Абрамов, П. Артемов, 
А. Точенов и Н. Ремер. 
Они, объединенные в спе
циальное звено, еще с осе
ни очистили машины и по
ставили - их. на хранение.

' Хорошая подготовка и по
зволяет выполнять ремонт
ные работы так, как это. 
требуется.

Хозяйства района выпол
няют и другой вид работ 
зимнего комплекса — вы
возят на поля удобрения. 
Успешно трудится отряд 
плодородия в откормсовхо- 
зе, возглавляемый главным 
агрономом Н. Л. Князевым. 
Перевыполняя дневные за
дания, добиваются высокой 
выработки , механизаторы 
X. Мелкозеров, А. Куприя
нов, А. Насекин. Всего в 
отряде 8 тракторных еди
ниц. На поля доставлено 
свыше двух тысяч тонн 
органики.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

Не один десяток километров огнен
ных автографов оставили за свою дол
гую, без малого тридцатилетнюю тру
довую биографию ветераны Томского 
ремонтно-механического завода элек
тросварщики Анатолий Георгиевич 
Курцев и Николай Александрович Яд- 
ренкин. Вот уже десять лет возглав

ляет Николай Александрович первую 
на заводе бригаду. План десятой пяти
летки этот передовой коллектив вы
полнил еще к 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

НА СНИМКЕ: А. Г. Курцев (слева) и 
бригадир Н. А. Ядренкин.

Фото Б. Некрасова.

У с п е х  м о л о д ы х
Механизированным спо

собом в нашем леспромхозе 
заготавливается уже около 
70 процентов всего объема 
древесины. На смену валь
щикам и чокеровщикам 
пришли могучие валочные 
машины. ЛП-19, ВМ-4 и 
ЛП-18. Но лесорубы не 
обеднели физической силой 
и все свое мастерство и 
умение используют на то, 
чтобы полнее внедрить но
вую технику.

Именно развитие машин
ного способа валки и тре
левки позволило добиться 
большого успеха нашим 
б р и г а д а м .  Д о с р о ч н о  
с п р а в и л и с ь  с го д_о- 
выми и пятилетиями обя
зательствами бригады депу
тата областного Совета 
В. В. Жгунова, Н. М. Воро
нова и наша. Годовое обя
зательство закончили еше 
27 октября, а пятилетнее — 
6 сентября. Сейчас на сче
ту коллектива' более 210 
тысяч кубометров, из них 
сверх пятилетнего задания 
—- около 10 тысяч.

Успех пришел потому, 
что очень хорошо потруди
лись молодые механизато
ры. Пятеро из восьми — 
комсомольцы. Да и воз
раст остальных членов 
бригады не превышает 38 
лет. Дела пошли в гору. 
Впервые в Прикетье освои
ли новую валочио-пакети- 
рующую машину ЛП-19.

Раньше на ВМ-4 мы пол
ностью уничтожали под
рост, из-за чего предприя
тие несло большие убытки 
в виде штрафов. Немало 
ущерба причиняли приро
де.

Правильное использова
ние ЛП-19 позволило сохра
нять , более 50 процентов 
подроста. То есть наш труд 
облегчается теперь не лю
бой ценой, а впервые от
крывается возможность ве
сти рациональную _ разра
ботку лесосек, добиваться 
эффективного использова
ния каждого гектара лес
ной площади, каждого ку
бометра.

Сейчас, на финише за
вершающего года пятилет
ки, стремимся не снижать 
взятых темпов. В октябре, 
например, бригада стала 
лучшей по объединению 
Томлеспром. Заготовили за 
месяц более 8,6 тысячи ку
бометров. Хочется поздра
вить моего товарища моло
дого оператора ЛП-19 Алек
сандра Карташова. Он ос
ваивает новую технику с 
августа, но уже добился 
заметных успехов. В обла
стных соревнованиях опе
раторов ЛП-19, прошедших 
в Степанозке в сентябре, он 
сумел стать вторым, в ок
тябре добился самой высо
кой выработки по объеди
нению Томлеспром.

Стараются и наши меха-

Д к сциплина 
исполнения НЕ ХВАТИЛО ОДНОГО ДНЯ?

Все, кто связан с мелиоративным строительством, 
знают, что «мелиоративный» год состоит не из 12̂  ме
сяцев, а из 10, иначе говоря, к 1 ноября должна сыть 
закончена сдача земель в эксплуатацию. Даже если 
ноябре держатся положительные температуры, все 
равно сдача объектов осушения и орошения прекра
щается.

Как же закончили этот свой год томские мелиорато
ры? Наш корреспондент попросил ответить на этот 
вопрос представителя заказчика — Д и рент о Р  а С о га зной 
дирекции Томсксовхозводстроя Е. И. СТАРИКОВА.

— Начнем с цифр, — 
сказал Евгений И в i  я о- 
вич. — На осушение зе
мель в текущем году за
казчик и подрядчик доби
лись утверждение в Мин- 
водхозе СССР (оно пошло 
нам навстречу) реального 
плана: по факту 1979 го
да, когда было введено в 
эксплуатацию 2.343 гектара. 
Орошаемых земель в про
шлом году было введено 
900 гектаров, нынешний 
план — 1.200. Много? На
оборот! Ведь такие объ
екты, как орошаемые паст
бища в колхозе имени 
Фрунзе (298 гектаров), __ в 
совхозах «Дубровский»
(237Х «Октябрь» (250) и 
«Молчановский» (187), име
ли строительную готов
ность в пределах 80—95 
процентов и были полно
стью обеспечены оборудо
ванием заказчика и мате
риалами подрядчика. И ес
ли это учесть, то станет 
ясно: за все годы работы 
объединения планы были 
самые реальные, даже 
больше — самые низкие. 
Но если план по осушению 
с большим напряжением, 
но удалось вытянуть, то по 
орошению он самым от
кровенным образом прова
лен. Введено всего 317 гек
таров, то есть 26,5 процен

та. Даже странно: при та
кой строительной готовно
сти .— и такой процент!

_ Что же произошло?
Что кроется за цифрами 
отставания?

— «Завал» наметился 
еще в середине лета. Ожи
дали. что Кожевниковская 
ПМК-6 в августе-сентябре 
сдаст 237 гектаров в «Дуб
ровском». Объект был на 
редкость простой в строи
тельстве. Но на редкость 
неспособным оказалось и 
руководство ПМК. Стало 
ясно, что оно . надежд не 
оправдывает. На одной из 
планерок попросили их 
объясниться. И что, вы 
думаете, они сказали? И 
начальник Л. И. Черноусов, 
и главный инженер А. А. 
Коледов якобы потому 
плохо руководят и редко 
бывают на сдаточном объ
екте, что-де постоянно 
принимают участие в сове
щаниях и заседаниях (!)... 
Смехотворное объяснение.

Чтобы как-то спасти де
ло, объединение направило 
на объект шефов — авто
мобилистов. Но и их труд 
в ПМК не сумели органи
зовать. Не ошибусь, если 
скажу, это эти «прозасе
давшиеся» руководители 
прямо виноваты в срыве 
плана.

Подвели и мелиораторы

из Асиновской ПМК-16. 
Они так долго раскачива
лись, что когда раскача
лись, то уже выпал снег, и 
мороз не дал произвести 
испытания системы _ оро
шения водой. Чтобы при-' 
гласить государственную 
комиссию для окончатель
ной приемки ДО КП в кол
хозе имени Фрунзе, не 
хватило всего одного дня— 
наступил ноябрь... Причем 
такое происходит уже не 
впервые. Но на этот раз 
комиссия все-таки выеха
ла, несмотря на предуп
реждение работников тех
надзора, что принимать

нечего. Поверили1 та*
главному инженеру НМК 
Ю. П. Воротникову, кото
рый утверждал, что объект 
готов. Приехали. И редкий 
случай: все были, едино
душны в . оценке... Даже 
руководители ПМК В. В. 
Чернобай и Ю. П. Ворот
ников не смогли ни слова 
сказать в защиту своего 
объекта, который являл 
пример того, как не надо 
строить.

— Но ведь нельзя ска
зать, чтобы все руководи
тели отстающих коллекти
вов были так безответст
венны и безынициативны. 
Иной весь в хлопотах, а 
дело все-таки не движется. 
Почему?

— Не о том они иногда
хлопочут. Возьмем началь
ника Кривошеинской
ПМК-10 В. Н. . Аксиненко. 
Он увлекся проблемой, как 
бы «выколотить» из нашей 
дирекции разницу в стои
мости труб и почти забыл 
о том, что надо сдавать 
пастбище в совхозе «Мол
чановский». 187 гектаров 
этого объекта перекочева

ли уже в третью пятилет
ку! И когда закончится 
строительство т- неизвест
но...

Совсем неожиданно не
досчитались мы и 250 гек
таров у себя, как говорит
ся, под носом. Мелиорато
ры Томской ПМК-3 до са
мого 31 октября протянули 
сдачу орошаемого. паст
бища в с о в х о з е  «О к- 
тябрь». Но на м о м е н т  
сдачи' оказались несобран
ными «Фрегаты». Показы
вать комиссии, следова
тельно, нечего. А на строи
тельстве насосной станции 
забиты только сваи... При 
этом, как ни странно, от
рицательную роль сыграла 
специализация. Генподряд
чику ПМК-3 в качестве 
субподрядчика выделили 
бывшее УМ (управление 
механизации) бывшего тре
ста Томсксовхозпромстрой. 
Все лето между ними шла 
перепалка. Мехколонна не 
сумела сразу завезти все 
сваи, а трест . требовал, 
чтобы были все, и хотя 
фронт работ был, за дело 
не принимался. Ну, а когда 
все сваи были завезены, 
то уже было поздно что- 
либо сделать...

Крайне неудовлетвори
тельная обстановка сложи
лась на наших двух сверх-, 
лимитных стройках — сов

х о зе  «Чернореченокий» и 
полях орошения свиноком
плекса. Томская ПМК-3 и 
Малиновское СУ-15, рабо
тающие на этих объектах, 
допустили огромное отста
вание. А ПМК-2 практиче
ски «заморозила» все рабо
ты в совхозе «Черноречен- 
ский», выполнив 10-месяч
ный план всего наполови
ну. Не везет этому коллек
тиву на руководителей, со-

низаторы на ЛП-18 — Петр 
и Геннадий Филимоновы, 
Николай Талаев и Генна
дий Ямщиков. Но именно 
на трелевке дела идут по
хуже. Главная причина — 
частые поломки техники. 
Не выдерживает навесное 
оборудование, которое пора 
заменять. Но есть и внут
ренние резервы. Ремонт
ная служба на. участке на
лажена неплохо, а вот 
профилактика и организа
ция __техуходов оставляет 
желать лучшего. Получает
ся, что сначала «калечим», 
а уж потом, «лечим». Меха
низаторы, механики лес
промхоза и все, от кого за
висит улучшение техниче
ского обслуживания машин 
и тракторов, должны пере- 

/ строить свою работу, ак
тивнее участвовать в кон
курсе на образцовую орга
низацию техуходов и ре
монта, который проводится 
в районе по инициативе 
Верхнекетского райкома 
КПСС/

До конца года планируем 
заготовить еще не менее 
пяти тысяч кубометров ле
са в счет будущей пятилет
ки, задание 2 месяцев вы
полним к 23 февраля — 
дню открытия XX V I съезда 
Коммунистической партии.

А. ФИЛИМОНОВ, 
бригадир механизиро
ванной укрупненной 
бригады Аслановского 

леспромхоза.

вершенно не помогает ему 
и служба снабжения объ
единения. Есть в этом до
ля вины и заказчика, и 
проектного института. В 
общем, нужны самые кар
динальные меры. А глав
ное — согласованные дей
ствия.

— Кого же можно на
звать в качестве примера?

— Среди лучших строи
тельных подразделений — 
коллектив Шегарской
ПМК-5, возглавляемый
грамотным и энергичным 
руководителем А. И. Ми
наевым. При плане 107 
гектаров осушения эта
мехколонна ввела в строй 
408. Причем это крайне 
сложные объекты. И ввод 
основных фондов чуть ли 
не в два раза превышает 
плановые объемы. Спра
вились с заданиями по ме
лиорации земель также 
коллективы Бакчарской 
ПМК-9 и Зырянской
ПМК-4.

Можно сделать вывод;
там, где крепка исполни
тельская дисциплина са
мих руководителей, там и 
дела идут успешнее.

— Что все-таки можно 
предпринять до конца уже 
не «мелиоративного», а ка
лендарного года, чтобы 
как-то улучшить положе
ние, наверстать упущен
ное?

— До конца года оста
лось совсем мало времени. 
И сейчас для мелиораторов 
задача номер один — обес
печить 100-процентное вы
полнение строительно-мон
тажных работ, освоение 
капвложений и полный 
ввод объектов культуртех- 
ники и жилья. Выполнение 
планов по этим показате
лям, возможно, как-то 
скрасит неприглядную ' кар
тину. И, разумеется, каж
дый руководитель должен 
сделать для себя соответст-

. вующие выводы на буду
щее.
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ТЩАТЕЛЬНО ПОДБИРАТЬ 
И ВОСПИТЫВАТЬ КАДРЫ

Под знаком высокой пар
тийной требовательности, 
критики и самокритики, в 
обстановке настойчивых 
поисков улучшения стиля 
роботы партийных комите
тов прошла Кировская от
четно-выборная партийная 
конференция.

Докладчик — первый се
кретарь райкома КПСС 
М. Г. Николаев и выступив
ш и е  в прениях делега
ты подчеркивали, что в 
своей работе по реализа
ции решений XXV съезда 
партии, последующих по
становлений ЦК КПСС и 
Советского правительства 
райком партии, районная 
партийная организация до
бились многого и в целом 
успешно справились с. зада
чами по руководству хозяй
ственной деятельностью
трудовых коллективов,
воспитанию трудящихся в 
духе коммунистической
идейности, советского пат
риотизма.

В районе сложилась це
ленаправленная система 
руководства промышленны
ми предприятиями, за хо
дом выполнения п л а н о в  
и социалистических обяза
тельств установлен систе
матический контроль. При 
райкоме КПСС работают 
совет директоров, совет по 
управлению качеством тру
да и продукции, успешно 
развивается соревнование 
за звание коллектива от
личного качества. Укреп
ляется материально-техни
ческая база предприятий 
района. Стоимость их ос
новных фондов за пятилет
ку. увеличилась на 63 мил  ̂
Лиона рублей и достигла 
200 миллионов. Введено в 
эксплуатацию 46 конвейер
ных, поточных и механи
зированных линий, сотни 
единиц нового высокопро
изводительного оборудова
ния, освоен выпуск 217 
новых видов изделий, в 
том числе больше 80 наиме
нований товаров народного 
потребления. В авангарде 
социалистического соревно
вания за достойную встре
чу XXVI съезда КПСС 
идут производственное
объединение ‘«Контур», ра
диотехнический и электро
технический заводы.

Многое сделано и для со
вершенствования идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы, в ряде ор
ганизаций складывается це
лостная система идейно-по
литического, трудового и 
нравственного воспитания. 
Опыт работы Кировского 
райкома КПСС по повыше
нию активности^ руководя
щих кадров и специалистов 
в  политике-воспитательной, 
работе одобрен бюро обко
ма КПСС. Успехов доби
лись партийные организа
ции, вовлекая трудящихся 
в массовое физкультурное 
движение.

Вместе с тем в полном 
соответствии с ленинскими 
нормами партийной жизни 
докладчик и выступавшие 
в прениях делегаты сосре
доточили свое внимание на 
еще нерешенных вопросах 
и недостатках.

В  ряде случаев руковод
ство социалистическим со
ревнованием осуществляет
ся формально. Из поля 
зрения руководителей вы
падает немало важных 
вопросов. В частности,—об 
этом говорила с трибуны 
конференции председатель 
районного комитета народ

ного контроля Т. Н. Журав
лева, — все еще много ра
сточительности, бесхозяй
ственности, ' .  равнодушного 
отношения к народному 
добру (особенно это касает
ся мехколонны № 74, уп
равления механизации
Томсксельстроя и ряда 
других организаций). Мно
го недостатков в строитель
стве, в ремонте жилья, 
коммунально - бытовом об
служивании трудящихся. 
Райком' партии слабо вни
кает в работу этих служб, 
недостаточно оперативно и 
действенно руководит дея
тельностью коммунистов, 
работающих в районном 
Совете депутатов.

Медленно развиваются 
подсобные хозяйства пред
приятий, которые могут 
стать важным фактором 
улучшения снабжения- тру
дящихся продуктами пита- 
н ия. В э т о м  д е л е ,  
как справедливо говорила 
делегат, работница радио
технического завода Г. В. 
Осипова, .нужна система, 
плановая основа. Развитие 
подсобных хозяйств, равно 
как и шефскую помощь се
лу, надо поставить в ряд 
важнейших задач, стоящих 
перед районной партийной 
организацией. Это шефство 
не должно ограничиваться 
кратковременной помощью 
во время той или иной 
кампании, а быть поистине 
всеобъемлющим.

Ученые высших учебных 
заведений района, вузов
ских НИИ вносят значи
тельный вклад в развитие 
научного потенциала Том
ска, активно участвуют в 
комплексной программе
«Сибирь» СО АН СССР. 
Вместе с тем — об этом го
ворили директор НИИ 
ядерной физики при поли
техническом институте
А. Н. Диденко и директор 
завода режущих инстру
ментов 1 Л. Д. Будницкий — 
связь вузовской науки с 
производством должна быть 
и шире, и действеннее. 
Кадры и возможности ву
зовских НИИ очень слабо 
используются в  учебной и 
воспитательной работе со 
студентами.

Существенные успехи в 
политике. - воспитательной, 
идеологической работе не 
должны заслонять тот 
факт, что и в этой области 
еще очень много упущенно
го, несделанного. Все еще 
высок в районе уровень 
правонарушений. Об этом с 
тревогой говорил прокурор 
района А. И. Калинин. Ве
лики потери рабочего вре
мени из-за прогулов, пьян
ства, много других .. наруше
ний трудовой дисциплины. 
Немало отклонений от норм 
социалистического общежи
тия и в студенческой среде. 
Не получают должного от
пора мещанские, потреби
тельские настроения, некри
тическое отношение к «цен
ностям» буржуазного обра
за жизни, бытующие среди 
некоторой части студенче
ства. -Нередко за пределами 
аудиторий слабо ведется 
политико - воспитательная 
работа с будущими специа
листами народного хозяй
ства, Профессора, препода
ватели вузов — редкие го
сти в общежитиях. Слабо 
ведут там, по признанию 
первого секретаря райкома 
ВЛКСМ А. И. Бурдачева 
воспитательную работу и 
вузовские комсомольцы.

Требование партии — 
воспитывать у нап!их лю
дей активную жизненную 
позицию—относится прежде 
всего и к самим воспита
телям. Именно от руково
дителей коллективов — 
больших и малых — зави
сит создание такой атмос
феры, которая помогает 
раскрытию способностей че
ловека, стимулирует его 
трудовую и общественную 
активность. Самого руково
дителя должно отличать 
творческое отношение к де
лу, компетентность, ини
циативность, чувство высо
кой партийной ответствен
ности.

Ректор медицинского ин
ститута член-корреспондент 
АМН СССР М. А. Медве
дев и секретарь парткома 
университета профессор 
Ф. П. Тарасенко отмечали, 
что комплексные планы 
воспитательной работы в 
вузах нередко не охватыва
ют значительные группы 
студенчества. В вузах недо
пустимо велики отсев сту
дентов и процент «троечни
ков». Партийные организа
ции слабо требуют с дека
нов, заведующих кафедра
ми за учебную и особенно 
воспитательную работу.
Силы и энергия многих 
преподавателей, которую 
можно было бы вложить в 
воспитание студенчества, 
нередко распыляются на 
далеко не всегда обоснован
ное совместительство. Есть 
случаи, когда на должно
сти преподавателей вузов 
попадают люди, не имею
щие на это права по дело
вым и политическим каче
ствам. В подборе кадров 
допускаются иногда протек
ционизм, семейственность. 
Между тем только отлич
ная профессиональная под
готовка в сочетании с вы
сокой идейностью дают 
право подняться на кафед
ру преподавателя вуза, на 
высокую миссию воспитате
ля будущего специалиста.

Интересы дела требуют 
существенного повышения 
руководящей роли вузов
ских партийных организа
ций.

Ряд выступавших — ра
бочий электромеханическо
го завода А. А. Николаев, 
слесарь электролампового 
завода Н. И. Данкевич,
старший штурман авиа
предприятия Г. С. Ильин
ский и другие говорили 
о необходимости сделать 
планы социально-экономи
ческого развития пред
приятий таким же доку
ментом, как и государст
венный план, о необхо
димости совершенствовать 
стиль работы райкома пар
тии.

Конференция приняла 
решение, направленное на 
совершенствование всех
сторон . деятельности рай
онной партийной организа
ции, мобилизацию трудя
щихся района на успешное 
завершение десятой пяти
летки и достойную встречу 
XXVI съезда КПСС.

На конференции вы
ступил секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезко.* * *

Состоялся организацион
ный пленум вновь, избран
ного райкома КЦСС. Пер
вым секретарем райкома 
КПСС избран М. Г, Ни
колаев, вторым секретарем 
.— Б. -С. Абрамов, секрета
рем — Г. А. Панкратова.

Б. БЕРЕЖКОВ.

Т о м с к а я  р а й о н н а я  п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я

РЕЙД
НАРОДНОГО

КОНТРОЛЯ НУ ЖЕ Н ЕДИНЫЙ ПОДХОД
На восьми предприятиях 

нефтяной промышленности 
области побывала рейдовая 
бригада, проверяя бытовое 
обустройство нефтяников и 
буровиков. Двойственное 
впечатление сложилось у 
участников рейда при под
ведении итогов. С одной 
стороны, очевидны преоб
разования, связанные с 
расширением материально- 
технической базы бытового 
сервиса, с другой •— выяв
лено немало недостатков 
организационного порядка. 
С подобными контрастами 
можно столкнуться, напри
мер, в Стрежевском управ
лении буровых работ. На 
буровой, где трудидся 
бригада А. В. Рыбина, 
есть и столовая, и жилые 
вагончики. Но они до сих 
пор не подготовлены к зи
ме. Бурильщик М. А. Бы- 
линкин с горечью говорил 
о том, что ему с товарища
ми пришлось провести три 
ночи в помещении, где да
же полы не были укрепле
ны. Возмущенные рабочие 
обратились к заместителю 
начальника управления
Г. И. Чистякову, который 
обещал 'срочно прислать 
плотника и навести поря
док. Однако плотник по
явился здесь спустя две не
дели.

Нет на буровой телевизо
ра, в большом дефиците — 
электрические лампочки. 
Немало бытовых неудобств 
и на других объектах. На
пример, бригада В. Ф. Си- 
ромахи не имеет возможно
сти высушить после смены 
одежду. Рабочим из брига
ды В. А. Ходакова негде 
вымыть руки. Тем, кто

трудится на обустройстве 
куста 150-С, не всегда под
возят питьевую воду.

Кто же должен заботить
ся о том, чтобы люди, на
ходясь за сотни километров 
от дома, не чувствовали 
своей оторванности? За 
создание нормальных быто
вых условий на буровых 
несут ответственность пре
жде всего руководители 
управления, которые вопро
сы улучшения бытового 
сервиса рабочих должны 
решать с такой -же серьез
ностью, как и проблемы 
производственного характе
ра. Но очень многое зави
сит и от руководителей 
среднего звена, которые 
трудятся непосредственно 
с коллективами. К сожале
нию, именно они проявля
ют пассивность и нежела
ние заниматься бытом. 
«Наше дело ,бурить и да
вать метры, а не следить 
за балками», — эту мысль 
недвусмысленно высказали 
мастер Ф. Г. Шакиров, по
мощник мастера В. П. За
харьев, заместитель началь
ника РИТС-1. В. А. Афа
насьев.

Не уделяют серьезного 
внимания бытовому обуст
ройству и в подразделени
ях СтрежеЕского нефтегазо
добывающего управления. 
К примеру, промысел К» 4 
существует уже несколько 
лет, но здесь до сих пор 
нет бани, сушилки, красно
го уголка. А в столовой, 
рассчитанной на 12 по
садочных мест, обедают 
около ста человек. На про
мысле № 1 до сих пор ке 
отремонтирован здравпункт. 
На участке, где трудится

бригада А. А. Юсупова, вы
шла из строя радиостанция, 
не работает сушилка. Что 
же касается членов брига
ды В. П. Феклина, то для 
них стало проблемой полу
чить смену постельного 
белья, термос. Причины? 
Они все те же — невнима
ние руководителей, к быто
вым запросам своего кол
лектива. 0 5  этом говорит 
даже тот 'факт, что адми
нистрация управления не 
проявила интереса к работе 
комиссии.

Немало недостатков об
наружила комиссия и в 
НГДУ Васюганнефть.
. — Мы стараемся, чтобы 
наши люди на буровых 
имели возможность хорошо 
отдохнуть, — рассказывает 
заместитель начальника 
управления В. В. Бутов. — 
Правда, пока не везде до
бились этого.

В Катыльге члены рей
довой бригады народного 
контроля были приятно 
удизлены образцовым со
держанием городка. Терри
тория его тщательно убра
на, ровными рядами выст
роились жилые вагончики. 
Чистота и уют внутри по
мещений. «Секрет» оказал
ся нехитрым — в каждом 
вагончике есть ответствен
ные за санитарное состоя
ние, за порядком следит 
бытсовет, которому помога
ет администрация.'

— Бывает, что иного не
ряху мы не допускаем к 
работе, пока он не приберет 
за собой в вагончике, — го
ворит руководитель транс
портников И. Г. Зайцев. — 
Нерадивых критикуем в 
сатирическом листке.

Постоянно улучшают бы
товые условия рабочих и в 
13а сюганском специализи
рованном строительном уп
равлении, где начальником 
А. И. Хмельницкий. В го
родке строителей есть своя 
баня, все жилые помеще
ния утеплены.

А рядом, у соседей-неф- 
тяников, рейдовая бригада 
выслушала немало недо
вольных отзывов — на от
сутствие сушилки, постель
ных принадлежностей, бы
тового инвентаря. Здесь с 
перерывами работает мага
зин, рабочие не имеют воз
можности помыться, от
дохнуть в уютном помеще
нии. К сожалению, надо 
признать, что и сами они 
не заботятся о чистоте сво
их жилищ.

Как видно из примеров, 
подход к созданию быто
вых условий людям, заня
тым тяжелым физическим 
трудом, разный. Но суще
ствуют ли единые требова
ния к организации быта на 
промысле, в цехе, бригаде? 
Кто должен отвечать за 
обустройство производст
венных участков? Какие 
источники должны исполь
зоваться для обогрева по
мещений? Эти и многие 
другие вопросы остаются 
пока неясными, и ответ 
на них должны дать в 
объединении Томскнефть.

В. СОВЕТОВ, 
инспектор областного 

комитета народного 
контроля;

А. СТОРОЖЕВСКИЙ, 
доверенный врач ШС 

профсоюза рабочих кеф- 
тяной и газовой про

мышленности.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ

Состоялась Томская рай
онная партийная конфе
ренция. Она избрала но
вый состав райкома КПСС, 
ревизионной комиссии рай
онной партийной органи

зации, делегатов на XVIII 
областную партконферен
цию.

На организационном пле
нуме райкома КПСС избра- ков.

ны: первым секретарем
райкома КПСС — А. II. 
Габрусенко, вторым секре
тарем—А. С. Андросов, се
кретарем — В. А. Кострю-

КАК ВАС 
ОБСЛУЖИВАЮТ*

Контрасты
Не просто пожилому че

ловеку сшить пальто на за 
каз. Поэтому, когда я зака
зывала пальто в ателье 
«Черемушки», честно гово
ря, боялась, что выйдет 
неудачно. Но мои опасения 
были напрасны. Пальто 
мне сшили отлично.

Совсем другое отношение 
к людям в Доме быта № 4. 
Заказала я там теплые са
поги. Приемщица 3. Я. 
Смирнова пообещала, что 
на примерку меня пригла
сят открыткой. Прождав 
полтора месяца, прихожу 
узнать, что же с сапогами. 
Зоя Яковлевна смущенно 
объяснила, что те, кто за
казывал позже меня, уже 
получили свою обувь, и 
только десять пар, • в том 
числе и мои сапоги, еще не 
готовы. Прихожу еще через 
неделю. Оказывается, уте
ряны данные о размерах. 
И хотя мне говорили, что 
до зимы еще далеко и 
сшить еше успеют, мне на
доели эти хождения, и я̂ 
решила ликвидировать за
каз и забрать деньги. 
Неожиданно через месяц 
приходит открытка, в ней 
сообщалось; сапоги готовы. 
Пришла, посмотрела; ниче 
го не скажешь, хороши са 
поги, но... малы. И это на 
зывается — шить на заказ 
Вот такое разное отноше 
ние у работников бытового 
обслуживания к заказчику.

А. ИВАНОВА.

И з  о п ы т а  р а б о т  ы чягш1аашшшша11111К1шшшвв11В1

Что .может трест?
Р а с с к а з  о п р о и з в о д с т в е н н о м  ж и л и щ н о 
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Для лугов и ферм
Нескольким смежным 

дрофессиям «обучили»
конструкторы объединения 
кГомсельмаш» в Белорус
сии новый прицепной кор- 
иоуборочный комбайн. Ма- 
иина косит траву, подби
рает валки, измельчает зе
леную массу и загружает 
ге в прицепы. Эти цен
ные качества комбайн пе
ренял у самоходного агре
гата КСК-100, послужив
шего базовой моделью для 
его создания. Новая маши
на намного дешевле, так 
как обходится без собст
венного двигателя. Коллек
тив предприятия уже в 
нынешнем году выпустит 
первую промышленную
партию этих комбайнов.

Это один из ярких при

меров соревнования за ис
пользование резервов по
вышения эффективности и 
качества работы передовых 
предприятий машинострое
ния для животноводства и 
кормопроизводства. С до
срочным выполнением пя
тилетнего плана тружени
ков отрасли поздравил то
варищ Л. И. Брежнев.

. Как сообщили корреспон
денту ТАСС в Минживма- 
ше, за пятилетку произо
шло коренное обновление 
техники, резко возрос ее 
выпзхк. Только в этом го
ду будет произведено 
столько оборудования,
сколько его было изготов
лено за три предыдущих 
пятилетия, вместе взятых. 
Предприятия отрасли вы

пускают теперь не отдель
ные машины, а их ком
плекты, обеспечивающие 
полную механизацию всех 
операций. Сельские труже
ники получают более 90 
таких- наборов, к концу го
да предстоит организовать 
выпуск еще нескольких 
десятков новых. Тогда в ос
новном будет выполнена 
программа создания систе
мы машин для комплек
сной механизации работ на 
лугах и фермах.

В отрасли ведется боль- 
' шая работа по повышению 

технического уровня и ка
чества продукции. В на
чале пятилетки ее труже
ники выпускали с высшей 
аттестационной маркой
более десяти процентов, ма
шин. Теперь удельный вес 
такой продукции составля
ет треть общего объема, 
причем значительная ее 
часть — новая техника, ос

военная в последние годы.
Однако коллективам

Минживмаша предстоит 
многое • сделать по повы
шению технического уров
ня, качества и надежности 
оборудования, ‘добиться
увеличения его долговеч
ности. Здесь велика роль 
смежников. Ведь машины 
■— это металл и приборы, 
пластмассы и резина, дру
гие комплектующие изде
лия и материалы, которые 
поставляют машинострои
телям различные отрасли. 
Поэтому важным резервом 
повышения качества выпу
скаемой техники является 
широкое развитие социали
стического соревнования 
по принципу «Рабочей эс
тафеты», тесное сотрудни
чество родственных пред
приятий. Таково определя
ющее условие успешного 
старта отрасли в предсто
ящей пятилетке.

Еще в начале текущей 
пятилетки ' структура жи
лищных органов была та
кова; ближе всего к квар
тиросъемщику стояли домо
управления, они подчиня
лись райжилуправлениям.

При небольшом жилищ
ном фонде такая структу
ра себя оправдывала. До
моуправления, выполняя 
мелкий ремонт зданий или 
коммуникационных систем, 
обходились своими силами: 
сантехник где-то кран за
менит, плотник — дверь 
починит. А большой, капи
тальный ремонт осущест
влялся трестом Горрем- 
строй (домоуправлениям он 
был не под силу).

Может, еще долго бы су
ществовали домоуправле
ния, в каждом из которых 
свой плотник, свой сантех
ник, , своя паспортистка, 
свой воспитатель и т. д. 
Однако увеличение жи
лищного фонда потребова
ло иных форм организации' 
труда, нового, индустриаль
ного, если та к можно вы
разиться, подхода к реше
нию жилищных вопросов.

По примеру Ленинграда, 
Новосибирска и других го
родов страны с 1979 года 
началась i реорганизация 
райжилуправлений в про
изводственные жилищно
ремонтные тресты, а домо
управлений — в жилищно
эксплуатационные участки 
(ЖЭУ). На территории тре
ста был объединен весь 
транспорт, складское хозяй
ство, стацки, инвентарь, 
техника. И главное . — в 
один коллектив собрались 
знающие люди, специали
сты. Что это дало, к при
меру, в нашем, Советском 
районе?

Жилищно - эксплуатаци
онные участки (бывшие до
моуправления), освободив
шись от текущего ремонта, 
обрели время на работу с 
общественностью, на орга
низацию субботников, ' бе
сед, собраний  ̂ детских клу
бов по интересам, дворовых 
детских площадок и т. д ..

Трест взял на себя самые 
хлопотные заботы: ,  ремонт 
жилья, благоустройство и 
уборку дворовых террито
рий, сбор металлолома.

В первый год нашему, да

и другим только что оора- 
зованным трестам приходи
лось тяжело: сказалось от
сутствие помещений под 
производственную _ базу, 
нужного оборудования. И 
все-таки даже в этот пер
вый, трудный год новая 
форма организации дала 
положительные результаты. 
Если в 1978 году план ос
воения денежных средств 
на текущий ремонт состав
лял по району 244,9 тысячи 
рублей и выполнен на 
100,1 процента, то уже в 
1979 году мы освоили 398,7 
тысячи рублей (111,6 про
цента). Кроме того, оказался 
выполненным план по ка
питальному ремонту, а ведь 
при прежней организации 
жилищного хозяйства капи
тальный ремонт был не под 
силу домоуправлениям.

Конечно, этот, пусть не
большой, успех пришел не 

■ сам по себе. Индустриаль
ный подход требовал соот
ветствующего оборудования 
и техники. А у нас ветхие 
машины, старые станки. ■ 
Поэтому с первых дней на
чали борьбу за сохранность 
техники. Отремонтировали 
столярную, построили ме
ханическую -  мастерскую, 
приобрели несколько но
вых станкЪв. Мастерские 
для района—теперь настоя
щая выручка. Уже сегодня 
здесь готовят дефицитные 
запчасти (сгоны, муфты, 
контргайки и другие), А 
раньше такие детали при
возили издалека, а. то и хо
доков за ними отправляли, 
потому что без них невоз
можно провести качествен
ный ремонт коммуникаци
онных систем, особенно в 
больших, современных зда
ниях.

В нынешнем году специа
лизированными участками 
треста отремонтировано -2 
до.йа,' 17.188 кв. м кровель, 
176 надворных построек, 26 
— построено новых, замене
но 10.500 погонных метров 
электропроводки, отремон
тировано 1.615 печей в ста
рых зданиях, произведен 
ремонт теплотрасс, водопро
водов, канализации, в двух 
домах смонтировано цент
ральное отопление, отремон
тированы детские площад
ки, заасфальтированы мно
гие дворы и т. д.

Для нас это не просто 
цифры. Ведь раньше по
строить ту же Детскую 
площадку или заасфальти
ровать двор было пробле
мой. ч

И еще одно преимущест
во новых трестов: воспита
ние кадров, создание еди
ного коллектива. Как рань
ше оценивалась работа 
плотника или слесаря в 
домоуправлении? Нет ж а
лоб на работника — и то 
спасибо. Трудился он на 
своем участке один, и как 
уж он там справлялся, как 
доставал дефицитные зап
части — оставалось его 
личным делом. Теперь, ког
да не отдельные умельцы, 
а целые бригады работают 
на участках, труд каждого 
на виду — появились ли
деры.

Немалый вклад в выпол
нение плановых показате
лей внесли победители со
циалистического соревнова
ния слесари-сантехники
A. М. Семичев, А. В. Дени
сов, Ю. А. Данилов, В. В. 
Черемохин, газоэлектро- 
сварщик В. А. Полетаев, 
мастер участка Г. А. Цико- 
норова, техник А. П. Лин- 
кевич. Заметнее стала на
ставническая роль наших 
ветеранов труда: Н. А. Ха- 
хлина, О. Т. Марковой,
B. И. Арбузовой и других.

И хотя все наши работни
ки и сегодня распределены 
по участкам, они привыкли 
считать себя членами еди
ного коллектива, честью 
которого дорожат.

Много еще проблем пред
стоит решить Советскому 
жилищно-ремонтному тре
сту: создать хорошие быто
вые условия для рабочих, 
усилить производственную 
базу, воспитывать молодые 
кадры. А в будущем — 
главная задача — перейти 
на плановый предупреди
тельный ремонт. Если сего
дня мы в основном «лечим» 
жилье, то в будущем ста
нем делать профилактиче
ские осмотры жилого фон
да, чтобы' добиться макси
мальной '’его сохранности.

С, ТЕСЛЕНКО, 
управляющий производ
ственным жилищно-ре
монтным трестом Со

ветского района.

Д  КИЕВ
Актуальным проблемам 

современного зодчества
был посвящен VII съезд 
архитекторов Украины, за
вершившийся сегодня в 
столице республики. Состо
ялся деловой разговор о 
дальнейшем развитии ар
хитектуры, повышении
технического уровня капи
тального строительства,
улучшении планировки и 
реконструкции городов,
комплексном переустройст
ве сел.

Д  ГОМЕЛЬ
Большое новоселье сего

дня в совхозе «Комму
нист», который построен в 
этой пятилетке на осушен
ных болотах. Десятки се
мей рабочих и специали
стов вселяются в благоуст
роенные дома нового по
селка. Здесь открыты уже 
Дворец культуры со спор
тивным залом, средняя 
школа, детский комбинат, 
торгово-бытовой центр, по
ликлиника. , Неподалеку, за 
зеленой зоной, размести
лись автоматизированные 
фермы, хранилища зерна и 
кормов, машинный двор.
На белорусском полесье, 
где мелиорировано свыше 
миллиона гектаров земель, 
создано за пятилетку 16 
новых совхозов.

Д МИНСК
В полном объеме и ас

сортименте выполнил пя- 
тйлетнюю ( программу по
ставок запасных частей к 
машинам «Беларусь» кол
лектив Минского трактор
ного заЕ ода. Этому • способ
ствовал переход предприя
тия на новые методы пла
нирования и экономическо
го стимулирования, кото
рые нацелили каждого ра
бочего на поиск и макси
мальное использование
внутренних резервов. Реа
лизация личных творче
ских планов тракторо
строителей позволила более 
чем на месяц ускорить 
производственный график, 
отправить хозяйствам стра
ны дополнительно к плану 
уже свыше девяти тысяч 
тракторов МТЗ-80 и на 
миллионы рублей запасных 
частей, товаров народного 
потребления.

Д КИШИНЕВ 
Митингом интернацио

нальной дружбы заверши
лась здесь сегодня Неделя 
дружбы советской й сиРЩзувн 
ской молодежи, орган изо,- т. 
ванная ЦК ВЛКСМ, Коми- 
тетом молодежных орга
низаций СССР и Союзом 
молодежи революции САР. 
Маршруты этого традици
онного праздника пролегли 
через многие города и села 
Молдавии, где сирийских 
друзей тепло принимали 
рабочие, крестьяне, студен
ты. Гости ознакомились с 
условиями труда, отдыха, 
учебы советских юношей и 
девушек, обменялись опы
том общественной работы.
В культурных центрах Ки
шинева прошли вечера ин
тернациональной 1 дружбы, 
совместные концерты поли
тической песни. В рамках 
недели состоялся также 
двусторонний семинар, на 
котором обсуждены вопро
сы участия молодежных 
организаций СССР и САР 
в жизни своих стран, в 
международном молодеж
ном движении.

Д  АШХАБАД 
Косовицу кукурузы по- 

■ вторного посева завершили 
сегодня земледельцы Турк
менистана. С каждого из 22 
тысяч гектаров получено 
свыше двухсот центнеров 
зеленой массы, исполь- .... 
зуемой для силосования и 
свежей подкормки скота. _В 
нынешнем году в респуб
лике впервые заготовлено 
более миллиона тонн сило
са, получено много почат
ков. Это значительно укре
пило кормовую базу обще
ственного животноводства.

Д  ЧЕРНОВЦЫ 
В самостоятельную про

мышленную отрасль выде
лено кормопроизводство в 
Глыбокском районе. Сего
дня полностью вступил в 
строй ' межхозяйственный 
специализированный' ком
бинат, замкнув технологи
ческую цепочку «поле — 
комбинат — фермы». За 
смену на предприятии вы
пускается более двухсот 
тонн гранул, брикетов, рас
сыпных комбикормов. Это
го достаточно4 для удов
летворения потребностей 
всех откормочных ферм 
области. Заводская «кормо- 
единица» обходится почти 
на треть дешевле, чем сто
ила раньше хозяйствам 
района, а отдача ее намно
го выше.

Д. ДАУГАВПИЛС 
Из сэкономленных ма

териалов дополнительно к 
годовому заданию изгото
вил 25 тысяч пар доброт
ной обуви коллектив ком
бината «Даугава». В поиске 
резервов экономии активно 
участвуют модельеры, рас
кройщики, рабочие сбороч
ных конвейеров. Это позво
лило обувщикам вырабо
тать наиболее рациональ
ные нормы расхода ценно
го сырья.

(ТАСС).
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В Шегарке о нем говорят,- как о добром 
директоре, который кулаком по столу не 
умеет ударить. Говорят с некоторым осу
ждением: разве, мол, директор может 
быть добрым...Н ИЧЕГО «директор

ского» в его облике 
■ действительно нет. 

Ни крутого взгляда, ни ши
роких жестов. Сельский ин
теллигент

— Когда его назначили, то 
я боялась, что у него- ниче
го не выйдет, — такой спо
койный, — вспоминает его 
жена Надежда Романовна. 
— Но оказалось, что можно 
и с таким характером...

Прошло семь лет, как 
Виктор Васильевич Не
помнящих работает дирек
тором совхоза «Советский». 
Что удалось сделать за эти'  
годы? Хозяйство заметно об
новилось. Только за эту пя
тилетку построены три зер- 
нотока, четыре скотных 
двора, гараж, две столовые, 
здание конторы, водопро
вод...

— Одного жилья сдаем 
по пятьсот квадратных мет
ров в год, — говорит секре

тарь совхозного партбюро 
А. Л. Сакович, долгое вре
мя работавший здесь прора
бом. — И во всем этом за
слуга Виктора Васильевича 
несомненна. Трудолюбив, 
упорен. Специалисты, бы
вает, еще спят на 'боку, а 
он вместе с зарей в дороге. 
Беспокойный характер. (Это 
уже вторая оценка дирек
торского характера).

Что совхоз идет в гору, 
можно судить и по такой 
удаче: еще летом выпол
нена пятилетка по реализа
ции молока, и пятилетний 
план по продаже мяса тоже 
будет выполнен, если точ
но,—к 25 декабря. Правда, 
когда в р'айсельхозупра-йле- 
нии зашла речь об этом, 
то главный зоотехник Н. А. 
Соболевский, не высказы
вая особого восхищения, 
достал ряд таблиц, которые 
неумолимо доказывали, что 
продуктивность молочного

стада в «Советском» рас
тет не шибко, медленнее, 
например, чем в совхозе 
«Вперед». А ведь оба эти 
хозяйства специализируют
ся на производстве молока. 
Так что, мол, оэобенно вос
торгаться нечем.

Виктор Васильевич тоже 
не склонен бить в ладоши;

— Да, громких дел у нас 
нет. Почему-то в газетах 
чаще пишут о спадах и 
подъемах, и чем они кру
че, тем вроде интереснее. У 
нас же ни того, ‘ ни друго
го. Мы еще не преодолели 
своих трудностей, не до
стигли своей высоты. Дви
жемся...

Крайне осторожная в 
своих оценках, когда дело 
касается совхозных финан
сов, главный бухгалтер хо
зяйства К. И. Резаева не 
удержалась от похвалы: 
совхоз начинал с огромных 
убытков, которые чуть ли 
не в два раза превышали 
плановые, а теперь удалось 
свести их почти ,на нет. 
Есть уже ц свой фонд ма
териального поощрения — 
больше 40 тысяч рублей. А 
это многое значит. Нынче 
совхоз одним из первых з 
районе закончил уборку, 
при этом материальные 
стимулы были не последни
ми. К тому же на своих 
подзолистых почвах полу
чил свыше 16 центнеров 
зерна на круг — больше, 
чем его соседи.

— И на фермах у нас 
стало лучше: ввели два мо- 
локопровода, налаживается 
мобильная раздача кормов. 
Людям стало легче рабо
тать, — говорит главный 
зоотехник совхоза А. В. 
Китюх. — Но еще много 
старых помещений, кормо
цех никак не наладим, 
Летом немало теряем моло
ка из-за того, что не умеем

организовать зеленый кон
вейер.
Е с т е с т в е н н о , что все

удачи и промахи в 
совхозе связывают с 

директором. Есть свое мне
ние на сей счет и у Анто
нины Владимировны Ки
тюх. Она так же, как и ос
тальные ведущие специали
сты хозяйства — агроном 
К. Н. Панкин, инженер 
И. И. Гусев и другие, — 
работает в совхозе со дня 
его образования, сколько и 
директор.

— Меня, например, в сов
хозе некоторые считают 
вспыльчивым человеком, 
— говорит Антонина Влади
мировна. ,— А вот о дирек
торе так не скажут. Добро
желателен, отзывчив. К 
тому же, бескорыстен, ни
чего лишнего себе не возь
мет. Но, по-моему, ему не 
хватает жесткости, требо
вательности. Мой муж ра
ботает на тракторе, и они. 
механизаторы, иногда вспо
минают директора МаслоБа, 
который возглавлял совхоз 
«Шегарский». Если тот при
едет на поле да увидит, что 
трактористы день пролежа
ли в холодке; тогда не 
жалуйтесь... Заставит все 
сделать сполна, хоть всю 
ночь паши, не вылезая из 
трактора. Виктор ’же Ва
сильевич чаще уговаривает, 
все к. совести взывает.

— Не думаю, чтобы это 
отрицательно влияло на 
коллектив, —- размышляет 
председатель рабочкома 
В. В. Верещагина. — Он 
всегда считается с реше
ниями рабочего комитета, 
опирается на нас, на спе
циалистов. Заботится о бы
те людей, готов оказать по
мощь. И правильно!

Секретарь партбюро тоже 
не помнит случая, чтобы 
директор-как-то противопо

ставил себя партбюро. Вы
полняет он и массу обще
ственных нагрузок. Член 
райкома партии, депутат 
райсовета, один из лучших 
пропагандистов...

— Директор мягок? — 
удивился Александр Плот
ников, недавний, тракторист, 
а теперь инженер по меха
низации ферм. — Я бы та
кого не сказал. По-моему, 
у него едть все, что нужно 
для руководителя.

А другой механизатор 
высказался проще:

— Как я работаю, таков 
ко мне и директор.

Разговор о стиле руковод
ства, конечно, возник не 
случайно. И не просто по
тому, что стиль — это чело
век. В своем отношении к 
директору люди раскрыва
ли и себя, оценивали дела 
в совхозе.

ИКТОР Васильевич 
становился директо
ром одновременно со 

становлением совхоза. А 
до этого жил так: после
службы в армии закончил 
в Баткате курсы механиза
торов, работал трактори
стом, парторгом, заведовал 
ремонтными мастерскими. 
Уже семейным человеком 
учился в партшколе, после 
чего в Монастырке был сек
ретарем парткома совхоза 
«Шегарский». С 29 ноября 
1972 года — директор.

— Мы поженились в Бат
кате, — вспоминает На
дежда Романовна, — и с 
тех пор не расставались'. 
Он учился в партшколе в 
Омске, я — на курсах бух
галтеров. Сын уже. был, 
Юра, который сейчас учит
ся в сельхозинституте. Из 
Монастырки, когда муж 
стал директором, мы сюда, 
в Анастасьевку, целый год 
ездили каждый день... 
Квартиры не было. Да и 
контора — полуразвалив- 
шийся, холодный дом. На
чинали, словно на голом 
месте. Столько всего хлеб
нули! Сейчас, конечно, ку
да лучше. Но у директора 
по-прежнему осталась одна 
льгота — работа, работа...

Что директорский хлеб 
не сладок, с этим соглаша
ется и Виктор Васильевич- 
Особенно много сложностей 
в животноводстве. Вводят 
мобильную раздачу кор
мов, но дворы старые — 
механизацию в них не про
тащишь, надо расширять 
их, а как? Нужен комплекс 
на 600 голов. Многое надо. 
А строят—хозспособом. То
го нет,, другого. Бывает, по 
пять раз в неделю директор 
ездит в Томск... Но и не 
строить нельзя.

Нет, при близком зна
комстве Непомнящих не 
производит впечатление 
этакого добрячка в дирек
торском кресле. Разговоры 
о его «мягком» характере 
все-таки преувеличены.
Возможно, они возникли 
еще и потому, что до не
давнего времени на селе в 
моде были «волевые» руко
водители, умеющие при 
случае так грохнуть по сто
лу кулаком, что подчинен
ных оторопь брала. Имен- 

. но такие руководители 
представлялись сильными.^

— У нас правило: каждый
понедельник — разнарядка. 
Собираются все специали
сты. Советуемся. Намечаем, 
кому и что делать. Я и сам 
не имею привычки отме
нять решения специалистов, 
и им говорю всегда: не
опекайте среднее звено, не 
подменяйте его, иначе ни
чего не выйдет, — выска
зывает свое кредо Виктор 
Васильевич. — И* среднее 
звено у нас надежное.

Перспективы экономиче
ского развития хозяйства 
директор видит в бригад
ном хозрасчете, . который 
уже прижился на Николаев
ской ферме, где ведется 
откорм скбта:

— Там звеном руководил 
известный всей области жи
вотновод Федор Гаврилович 
Габрусенко. Слышали, на
верное, о нем? Высокие 
привесы при низкой себе
стоимости мяса. Уехал 
Габрусенко, однако, дела 
не ухудшились. Звено воз
главил Николай Михайло

вич Рассамагин. Обратите 
внимание хотя бы на та
кую деталь: днем в откор
мочнике никогда не горят 
лампочки —- обязательно
выключат. Экономят и 
электроэнергию. Сами. Без 
нажима. Думаю, что и в 
полеводстве надо так же 
организовать труд, по при
меру хозрасчетного звена 
И. В. Василенко из колхоза 
имени XXIV съезда КПСС. 
Мы охотно перенимаем и 
«чужой» опыт. Я, например, 
не раз бывал в передовых 
хозяйствах Бакчарского и 
Кожевниковского районов, 
ездил в совхоз «Коломин- 
ский» к Палосону...

К АК руководитель, Не
помнящих явно пред- 
почитает коллегиаль- 

ность и расчетливость, бе
режное отношение к людям. 
Да и почему, собственно, 
директор обязательно дол
жен быть жестким и стро
гим, а не добрым и отзыв
чивым? Почему, скажем, 
этими качествами должны 
преимущественно обладать 
секретари партбюро или 
председатели рабочкомов? 
Виктор Васильевич как раз 

тем и выделяется, что он 
как бы соединил в себе 
внимательность партийного 
вожака и государственную 
ответственность начальника. 
Возможно, и потому, что 
не один год был секрета
рем парткома, и это не 
прошло бесследно.

— Конечно, иногда труд
но себя сдержать. Есть ведь 
и у нас всякие люди, пья
ницы, лодыри... Но даегче 
всего накричать на винова
того. И что это даст? Толь
ко скажут: «Вот приезжал 
директор, накричал и уе
хал...». Если человеку одна 
беседа не помогла, преду
преждаю в приказе. И это 
не помогло — созываем то
варищеский суд. Бывает, 
что «пропускаем» и через 
административную комис
сию, которая действует при 
сельском Совете. Наказы
ваем, конечно, и рублем. 
Да, это кажется утомитель
ным, надо немало терпения.

Но другого пути, по-моему, 
нет. Ну, выгоним мы сего
дня одного нарушителя 
дисциплины, а где гаран
тия, что на его место при
дет лучший? И почему на
ших; людей должен воспи
тывать кто-то другой? И я, 
как директор, отвечаю за 
это не меньше, чем за эко
номику.

Что такой метод себя оп
равдывает, подтверждает 
сама жизнь. Коллектив сов
хоза крепнет, стабилизиру
ется. Успехи его очевидны, 
хотя и не броски. Все боль
ше парней возвращаются 
из армии в родные дерев
ни.

— Мы это приветствуем и 
поощряем. Уходит юноша в 
армию — дарим сувенир, 
возвращается — выделяем 
помощь, до 60.0 рублей. Ме
ханизаторам даем технику 
получше.

Когда внимательно при
смотришься к работе Вик
тора Васильевича, то уже 
не удивляешься тому, что 
он вполне естественно со
единяет в себе и делови
тость снабженца, «выбива
ющего» кирпич для совхоз
ных новостроек, и откры
тость пропагандиста, при
шедшего с лекцией на фер
му. Во всех его действиях 
виден один человек — ком
мунист. Именно партий
ность, органхгчески прису
щая этому руководителю, 
определяет его поступки. И 
такие оценки, как «беско
рыстен», «скромен», «чес-, 
тен», по отношению к нему 
кажутся сами собой разу
меющимися. 5

— Вся моя работа — для 
людей. Они в какой-то мере 
зависят от меня, но и я от 
них полностью зависим. 
Это и определяет нравст
венность отношений.

.Такими словами ■ Виктора 
Васильевича мне и хочет
ся закончить рассказ о ди
ректоре, который не умеет 
стучать кулаком по столу...

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

Совхоз «Советский»,
Ш егарски й  район.
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щая АСУ наладить 
работу транспорта? 

Зе сразу. Директор учебно- 
гаучно - производственного 
юмгййзкса ТПИ, доктор 
технических наук В. 3. Ям- 
юл.ьский „и главный конст
руктор автоматизированной 
:истемы управления город- 
жим хозяйством, кандидат 
технических наук И. Ц. Ма
каров рассказали, что с 1978 
-ода инженеры, которые 
унимаются этой темой, 
гровели два обследования, 
изучили пассажиропотоки 
га маршрутах, проанализи
ровали расселение жителей 
хтносительно мест работы, 
рычислили, какому количе
ству людей сколько време
ни требуется на дорогу. (На
пример, 12 процентов работ
ников инженерно-строи- 
гельного института добира
ются до работы за 10—12 
минут, 20 процентов — за 
30 минут, и т. д.). Разра
ботчики АСУ проводили ан
кетирование, опрашивали 
пассажиров об остановках 
следования, — в общем, вы
полнили дело, которое по 
кропотливости можно срав
нить разве что с ручным 
вышиванием. Все это для 
того, чтобы собрать самые 
точные данные о транспорте 
и «научить» электронно- 
вычислительную машину 
решать транспортные зада
чи. В настоящее время 
ЭВМ обучают составлять 
расписание движения ма
шин на маршрутах, анали
зировать варианты измене
ния их сети. ЭВМ учится 
оценивать, когда и где нуж
но ввести . укороченные и 
маршруты «Экспресс».
Электроника вскоре даст 
рекомендации быстрых и 
рациональных решений при 
типовых" сбоях в организа
ции' движения. Эти реко
мендации очень пригодятся 
диспетчерской службе. В 
транспортном управлении 
создана* группа эксплуата
ции задач АСУ. Полностью 
работа будет закончена к 
лету будущего года. но 
часть расчетов уже сегодня 
можно использовать на 
практике.

Но, как подчеркивают 
разработчики АСУ, элект
ронно-вычислительная ма
шина может помочь транс
портникам только' на ста
дии планирования. Решение 
организационных вопросов, 
обеспечение необходимого 
числа машин и водителей, 
контроль за их движением 
и многие другие задачи ма
шина за руководителей не

Начало см. в № 270.

решит. Она при всем своем 
здравом уме и трезвой па
мяти не может вернуть на 
маршрут сошедшего рань
ше времени с линии шофе
ра Иванова или пристыдить 
опоздавшего после обеда и 
перепутавшего график Пет
рова. А потому попробуем 
сесть на место водителя и 
проанализировать наиболее 
типичные причины нару
шений графиков, сходов с 
линий.

Возьмем для примера ав
тобус. В среднем его води
тель делает за смену шесть 
рейсов, проезжая в общей 
сложности за день 150—160 
километров. На обед ему 
отводится 45 минут. Но во
дитель в них не укладыва
ется, тратя на еду порой 
до двух часов. Не будем 
спешить с обвинением.

Раньше на берегу Ушай- 
ки в старом здании ГПТУ 
№ g была столовая. Часы 
работы ее вполне подходи
ли для шоферов. Авто
транспортные предприятия^ 
заключив договор с ней, 
помогали, чем могли, а ра
ботники столовой стара
лись готовить повкусней. 
Но три года назад училище 
переехало в новое здание. 
Было решение горисполко
ма, обязывающее ряд сто
ловых кормить водителей 
автобусов. Однако оно ут
ратило свою силу, так как 
почти возле каждой столо
вой ГАИ запретило стоян
ку автобусов.

Недавно открыт филиал 
столовой № 8 на автотран
спортном предприятии № 1. 
Если учесть, что раньше в 
маленький буфетик входи
ло только 40 человек, то 
шоферов можно поздравить 
с новым филиалом на 220 
мест. Но сегодня и его уже 
недостаточно. Кроме того, 
здесь приглашают водите
ле^ на обед к 12 часам, а 
им он нужен с 9 до 11 утра 
и с 19 до 21 вечера. Почти 
сто человек, по подсчетам 
автоуправления, каждый 
день лишены горячего обе
да. Вот вам и первая при
чина сходов с маршрутов.

Теперь о горючем. Если 
порой вы видите, как пу
стой автобус без остановок 
мчится в сторону Южной, 
не торопитесь обвинять во
дителя в черствости. Он 
спешит заправить машину. 
Автобусу нужно из любого 
конца города обязательно 
доехать до нефтебазы. 
Сейчас на автопредприятии 
№ 1 проблема заправки 
вроде бы решается: для
заправки горючим мар
шрутов №№ 1, 18, 9 выде
лен бензовоз, который бу

дет осуществлять ее прямо 
на линиях. Но есть и дру
гие маршруты и есть, на
конец, еще одно пассажир
ское автопредприятие — 
•автоколонна № 1S77.

«Горючее» трамваев и 
троллейбусов — электро
энергия. Все движение 
этих видов транспорта за
висит от легкой паутины 
проводов над улицей. И 
порой по вине одного-двух 
разгильдяев это движение 
замирает на многие часы. 
30 сентября, например, в 
управлении механизации 
№ 1 треста Спецстроймеха- 
низация решили перевезти 
из одного района города в 
другой негабаритный груз 
— экскаватор. Не согласо
вав перевозку ни с трам
вайно-троллейбусным пар
ком, ни с автоинспекцией, 
взгромоздили экскаватор на 
траллер, и шофер А. Люб- 
чик отправился в путь. На 
площади Батенькова экска
ватор оборвал контактную 
сеть. Произошло это в 
16-55, в то самое время, 
когда большинство работа
ющих в первую смену вы
шли к остановкам. Три 
бригады контактников два 
часа исправляли поврежде
ние. Два часа стояли трам
ваи, троллейбусы, и столь-' 
ко же — сотни людей по
сле работы. В те же часы, 
■когда ремонтировали пер
вое повреждение, - пьяный 
шофер автоколонны № 1975 
Давиденкб на автомашине 
е контейнером врезался в 
контактную сеть в другом 
месте.

К сожалению, таких слу
чаев не один и не два. В 
среднем шоферы грузовых 
автомашин сбивают в год 
до двадцати опор, поддер
живающих контактную
сеть. Каждая такая авария 
для водителей трамваев и 
троллейбусов — это не 
только срыв плана, лише
ние премии, это • еще и 
чувство без вины винова
тых перед пассажирами.

И еше один немаловаж
ный вопрос — о состоянии 
дорог.

Помню, в октябре на засе
дании депутатской комис
сии по транспорту в горис
полкоме представители
комбинатов по благоустрой
ству бодро рапортовали о 
подготовке к зиме техники: 
столько-то отремонтировано 
снегоуборочных машин,
столько-то — разбрасываю
щих песок... Вечером 4 но
ября пошел снег, а утром 
следующего дня в Ленин
ском и Октябрьском райо
нах произошло три аварии.

Если в Кировском и Со

ветском районах по край
ней мере проспекты посы
пали песком, то дальше, за 
площадью Ленина,' песка не 
появилось, и мощные 
«КрАЗы» беспомощно кру
тились от одной стороны 
улицы к другой (что уж 
говорить об автобусах . 
и троллейбусах,, в каж
дом из которых по ут
рам более сотни человек). 
Или' другой пример. Води
тели маршрута № 9 обрати
лись в Октябрьский комби
нат по благоустройству с 
просьбой улучшить дорогу 
около остановки «Лесная». 
Им пообещали: «До двад
цатого сентября сделаем». 
Однако дорога по-прежне
му в ужасном состоянии.

Мне довелось разговари
вать с бригадирами води
телей девятого маршрута.

— Маршрут свой знаю и 
люблю, — сказал один из 
них, И. И. Заика, — шесть 
лет по нему езжу. И все- 
таки все чаще появляется 
мысль поискать другую ра
боту.

Г. В. Иванов, второй 
бригадир, поддержал:

— Пока не решатся воп
росы с питанием, заправкой 
горючим и дорогой, мы не 
можем гарантировать ста
бильной работы.

Это слова, не новичков, 
испугавшихся трудностей, 
это мнение людей, каждый 
из которых имеет более 
двадцати лет водительского 
стажа.

i ИТОГО у транспортни
ков проблем, решать 
которые придется са

мим, без помощи АСУ. 
Среди них и строитель
ство гаража нет Кашта- 
ке на 200 машин (на 
строительной площадке за
пустение, хотя планиро
валось сдать гараж в буду
щем году. Не растянется ли 
его строительство, как и 
предыдущего, . на девять 
лет?). С̂ то и проблема пере
хода на бескассовое обслу
живание пассажиров. Ждут 
не дождутся водители это
го перевода (потому что 
материальную ответствен
ность за сохранность касс 
нести приходится им). А 
переход на бескассовое об
служивание в конечном 
итоге зависит от них са
мих. Ведь человек только 
в том случае приобретет 
абонементные талоны на 
проезд, если будет уверен, 
что уедет именно на этом 
виде транспорта. А сейчас, 
когда пассажир мечется от 
трамвайной остановки к ав
тобусной, вряд ли его уго
воришь купить абонемент
ную книжечку.

В общем, проблем много, 
здесь названы лишь неко
торые. Но и те, что назва
ны, и те, что ждут своего 
часа, вполне разрешимы.

Не только возможно, но 
и нужно создать единый 
диспетчерский центр управ
ления транспортом, решить 
вопросы питания водителей, 
благоустроить дороги, уси
лить контроль на линиях. 
Нужно сделать это сегодня, 
не откладывая. . Потому что 
все мы — пассажиры.

Ю. СТРУКОВА.

С П А С И Б О  М А С Т Е Р У
У нас. испортился холо

дильник, а так как обе. мы 
люди пожилые, ремонт 
для нас целая

Обратились за помощью в 
объединение Облоьгттехни- 
ка. В этот же день по на- 

пооблема. шей заявке пришел слесарь

Е. А. Матвеев. Он осмотрел 
холодильник, выяснил, ка
кие детали нужно заме
нить, вернулся в мастер
скую и, как обещал, в 
назначенное время, заме
нил неисправные части. 
Все было сделано быстро и

качественно. Хорошо, если 
бы во всех сферах обслу
живания так внимательно 
относились к заказчикам...

Т. БАЛАБАНОВА,
Г. ДАВЫДОВА.

г. Томск.

Н Ф О Р м ац ия

Р  ЕпортЕРы Т А С С  и АПН сообщают

В А Ж Н Ы Й  В К Л А Д  
Я  В У К Р Е П Л Е Н И Е  Д Р У Ж Б Ы

1

Б р а м к а х
м е с я ч н и к а
д р у ж б ы

ДЕЛИ. В рамках прохо
дящего по . .всей . стране ме
сячника индийско-совет
ской дружбы, посвященно
го предстоящему офици
альному дружественному 
визиту Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева в Индию, здесь 
состоялась конференция
читателей журнала -«Со
ветская женщина». В ней 
приняли участие известные 
писатели, поэты, публици
сты, литературоведы, пред
ставители женских, моло
дежных организаций стра
ны, а также советская де
легация во главе с глав
ным редактором журнала 
«Советская женщина» В. И. 
Федотовой. Читательская 
конференция, вызвавшая 
большой интерес делийской 
общественности, была про
ведена по Инициативе На
циональной федерации ин
дийских женщин и Совет
ского культурного центра.

Выходящие массовым^ 
тиражами на многих язы
ках нашей страны совет
ские общественно-полити

ческие и литературные 
журналы пользуются ра
стущей популярностью ин
дийцев. Бесспорно, что 
они вносят весомый вклад 
в углубление взаимопони
мания между народами 
двух стран, которых из
давна связывают- тесные 
узы дружбы и сотрудниче
ства, заявила генеральный 
секретарь Национальной 
федерации индийских жен
щин Вимла Фаруки.

Произведения писателей 
и поэтов СССР оказывают 
огромное влияние на ли
тературу народов Индии, 
сказал 'видный индийский 
поэт Шамшер Бахадур 
Сингх. Созданная совет
ским народом культура — 
маяк для тех, кто разде
ляет провозглашенные Ве
ликой Октябрьской социа
листической революцией 
идеи свободы, равенства и 
братства. За годы после 
получения Индией незави
симости, отметил он, ин
дийско-советское сотрудни
чество б  области культуры 
успешно развивается.

Руководитель советской 
делегации рассказала об 
истории, задачах и харак
терных особенностях жур
нала «Советская женщина», 
выходящего на иностран
ных языках, в том числе 
английском, хинди и бен
гали. Она подчеркнула, что 
в СССР постоянно растет 
интерес к богатому куль
турному наследию Индии, 
творчеству прогрессивных 
писателей и поэтов рес
публики.

МАПУТУ. Председатель 
партии ФРЕЛИМО, прези
дент Народной Республики 
Мозамбик Самора Мойзес 
Машел возвратился сегодня 
на родину.

Комментируя итоги визи
та руководителя НРМ в Со
ветский Союз, центральная- 
мозамбикская газета «Но- 
тисиаш» сегодня отмечает, 
что переговоры в Москве 
стали важным вкладом в 
дальнейшее укрепление от
ношений дружбы и сотруд
ничества между мозамбик
ским и советским народа
ми. Пребывание делегации 
НРМ на родине великого 
Ленина отмечено духом 
боевой солидарности пар
тий, правительств и наро
дов двух стран, базирую
щейся на принципах марк
сизма-ленинизма и . проле
тарского интернационализ

ма, подчеркивает газета. С 
новой силой■ продемонстри
рована нерушимость друж
бы и солидарности между 
первым в мире социали
стическим государством и 
молодым государством Аф
рики.

Совегско - мозамбикские 
документы, подписанные в 
Москве,! станут мощным 
стимулом для трудящихся 
Мозамбика в их борьбе за 
построение в стране основ 
социалистического общест
ва, заявило радио Мапуту. 
Встречи и переговоры
С. Машела с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного. Совета СССР 
Л. И. Брежневым, подчерк
нуло радио, подняли на ка
чественно новую , ступень 
советско-мозамбикские от
ношения.

Делят чужие ресурсы
В Пекине начались 

двухдневные консультации 
представителей прави
тельств Японии и Китая по 
вопросу освоения нефтя
ных месторождений на 
континентальном шельфе 
Корейского полуострова.
Главная тема консульта
ций — обсуждение вопроса 
о «правах» двух стран на 
разработку шельфа.

Суверенное право на вла
дение шельфом Корейского 
полуострова принадлежит, 
как известно, всему корей
скому народу. Однако 
японское правительство
еще около семи лет назад 
в нарушение международ
ного права заключило с 
сеульским марионеточным 
режимом соглашение о со
вместном освоении конти
нентального шельфа юж
ной части Корейского по
луострова.

После ратификации сог
лашения были созданы 
«зоны» совместного освое
ния» шельфа, и в мае это
го года там начато пробное 
бурение на нефть. Орган 
ЦК Трудовой партии Ко
реи газета «Нодон синмун» 
расценила эти действия 
как «разбойничий акт по
сягательства на суверени
тет и национальные инте
ресы корейского народа».

Примечательно, что свои 
притязания на шельф Ко
рейского полуострова
предъявило также китай
ское правительство. Пекин

заявил Токио официальный 
протест, обвинив Японию в 
«нарушении суверенитета 
КНР», тюскольку-де район 
континентального шельфа, 
где Япония и. Южная Ко
рея ведут совместные раз
работки, является «частью 
китайской территории».
При этом было объявлено, 
что Пекин «сохраняет за 
собой право на освоение 
этого шельфа». «Китай, ко
торый считает указанный 
район своими ' владениями, 
— пишет сегодня газета 
«Нихон' кэйдзай», — недву
смысленно продемонстриро
вал свое недовольство в от- 

. ношении освоения шельфа 
без ‘ его участия».

Иными словами, пекин
ское руководство выразило 
явное намерение отхватить 
«свой кусок» при дележе 
природных ресурсов корей
ского народа.

По мнению местных обо
зревателей, нынешние кон
сультации будут использо
ваны Пекином для «обосно
вания» своих территори
альных притязаний. В этой 
связи японская 'печать выг 
сказывает мнение, что тре
бование пекинского руко
водства об участии Китая 
в освоении континенталь
ного шельфа Корейского 
полуострова неразрывно 
связано с притязаниями 
китайцев и на другие тер
ритории, в том числе на 
острова Сенкаку, на кото
рые претендует также. и 
Япония.

Японские трудящиеся протестуют против гонки воору
жений, антирабочей политики монополий, массовых 
увольнений, усиления эксплуатации их труда. Они тре
буют от правительства сокращения военных расходов, 
обеспечения стабильной занятости, увеличения государ 
ственных расходов на социальные нужды населения.

НА СНИМКЕ: массовая демонстрация рабочих токий
ских предприятий. Во главе колонны идут судостроите
ли.

Фотохроника ТАСС.
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Среди имен, высеченных 
на плите над могилой бор
цов за власть Советов на 
площади Революции в Том
ске, значится и имя Алек
сандра Угрюмова. Из доку
ментов известно, что он 
был в числе тех шестнад
цати томских подпольщи
ков, которые готовили . вос
стание против кровавой 
диктатуры Колчака в мар
те 1919 года.

В руководящее ядро по 
подготовке восстания входи
ли К. П. Ильмер, Ян Бре
дис, К. А. Васильев, М. У. 
Солдатов, И. С. Григорьев, 
Ф. П. Соколов, А. П. Угрю
мой и другие. В обвини
тельном заключении проку
рора по делу участников 
подготовки восстания гово
рилось, что они «в феврале- 
марте 1919 года по пред
варительному между собой 
соглашению составили пре
ступное общество под на
званием «Томский комитет 
Всероссийской партии ком
мунистов (большевиков), по
ставивший целью насильст
венное посягательство на 
ниспровержение ныне су
ществующего государствен
ного строя.*.».

В этом документе указы
валось также, что обвиняе
мые в массовом количестве 
распространяли среди на
селения Томска и в войсках 
гарнизона листовки и про
кламации, призывали сол
дат к неповиновению на
чальству и к присоедине
нию к восставшему народу, 
к - восстановлению власти 
народных комиссаров, что 
вечером 2 марта 1919 года в 
артиллерийских 'казармах 
они произвели взрыв, кото
рый должен был послужить 
сигналом к восстанию.

Выступление, однако, по 
ряду причин не состоялось, 
а подпольщики, руководив
шие подготовкой восстания, 
были схвачены, преданы 
военно-полевому суду и в 
ночь с 26 на 27 марта 1919 
года расстреляны. Вместе со 
всеми после зверских пыток 
и истязаний вывели на рас
стрел и дваццатитрехлетне- 
го большевика Александра 
Павловича Угрюмова...

А. П. Угрюмов родился в 
семье потомственного рабо-

чего-металлиста на Гурьев
ском заводе в 1896 году. 
Вскоре семья переехала в 
Томок. Отец и старшие бра
тья Александра Филипп и 
Василий работали на спич- 
фабрике купца Кухтерина. 
Когда Александр подрос, он 
стал работать там же, а по
том поступил в мастерские 
технологического института, 
где сблизился с большеви
ком Михаилом Солдатовым.

В революционном 1917 го
ду большевик А. П. Угрю
мов активно боролся за по
беду и упрочение власти 
Советов. Он входил в руко
водящее ядро союза метал
листов и вместе с К. А. 
Васильевым и М. У. Солда
товым настойчиво отстаивал 
интересы трудящихся, вы
ступал за введение рабочего 
контроля, на производстве, 
проводил в жизнь первые 
мероприятия Советской вла
сти.

После белочешского контр
революционного мятежа 
А. П. Угрюмов вначале ле
гально продолжал работу в 
союзе металлистов, который 
решительно осудил мятеж и 
выступил за восстановление 
власти Советов. На заседа
нии правления профсоюза 
9 июня 1918 г. было приня
то постановление, в кото
ром говорилось, что «союз 
металлистов принципиаль
но признает существование 
Совета рабочих депутатов 
как классовую организацию 
необходимой...».

Впоследствии, когда в ус
ловиях разгула белогвар
дейской реакции была за
прещена легальная деятель
ность профсоюзов, больше
вики Томска сделали сво
им важным опорным пунк
том клуб «Миниатюр». К. А. 
Васильев, 'М. У. Солдатов, 
А. П. Угрюмов и другие 
большевики, собираясь в 
клубе, решали важные воп
росы налазкивания работы 
подпольного комитета, ока
зания помощи политиче
ским заключенным, парти
занам. Здесь они готовили 
тексты листовок и прокла
маций, а затем распростра
няли их.

Большой оптимист 
жизнелюб, весельчак и

и
ба

лагур, Александр Угрюмов 
был в клубе «Миниатюр» 
общим любимцем, пользо
вался среди товарищей вы
соким доверием и уваже
нием за свою революцион
ную убежденность. Он стой
ко и , самоотверженно бо
ролся за дело партии ком
мунистов. Как отмечается 
в справке, выданной его 
жене союзом металлистов в 
январе 1920 года, он был 
«активным защитником Со
ветской власти».

В феврале 1919 года Том
ский большевистский под
польный комитет развер
нул деятельную подготовку 
к вооруженному восстанию 
против диктатуры Колчака. 
А. П. Угрюмов вошел в его 
руководящий штаб.

Большинство подпольщи
ков, руководивших его под
готовкой, были арестованы 
на нелегальной квартире по 
Ново-Кузнечному ряду, б 
(ныне улица Якимовича, 5) 
4 марта 1919 г. А. П. Угрю- 
мова схватили дома на 
другой день. Сохранился 
документ, подписанный ко
миссаром Томской тюрьмы 
9 января 1920 года, в кото
ром указывается, что «Уг
рюмов Александр Павлович 
18 марта 1919 года был за
ключен под стражу в тюрь
му по обвинению в принад
лежности к большевистской 
организации и 26 марта... 
был выдан поручику... Об
ратно в тюрьму не возвра
тился».

Героев-подпольщиков рас
стреляли на Каштаке. Пос
ле освобождения Томска от 
колчаковщины их останки 
перевезли и с почетом за
хоронили на площади Рево
люции.

В этой братской могиле 
покоится и прах Александ
ра Павловича Угрюмова — 
одного из тех, кто безза
ветно боролся за власть Со
ветов.

Герои не умирают. Вечно 
будет жить в сердцах томи
чей и имя нашего славного 
земляка Александра Угрю
мова. Одна из улиц в рай
оне спичфабрики «Сибирь» 
названа его именем.

М. ЧУГУНОВ,
заведующий партийным
архивом обкома КПСС.

КРАСНОВ
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каждого, кто прощался в 
воскресенье во Дворце зре
лищ и спорта с участника
ми увлекательного спортив
ного спектакля. Только что 
юные мальчики и девочки 
рушили на наших глазах 
представления о границах 
человеческих возможно
стей.

Вот мнение многократ
ной чемпионки СССР, , Ев
ропы, мира, Олимпийских 
игр, заслуженного мастера 
спорта СССР Полины Гри
горьевны Астаховой, любез
но прокомментировавшей 
заключительные итоги со
ревнований.

— Мой профиль—гимна
стика женская. И примени
тельно к ней;—мои сужде
ния, выводы, обобщения. 
Итак, на первом месте — 
сложность. Это направле
ние просматривается в ра
боте всех тренеров, оно не 
идет вразрез с общими 
тенденциями развития гим-1 
настики у нас в стране и в 
мире. Особенно хороша 
сложность в сплаве с ком
позиционным построением 
программы, тогда оба эти 
компонента, дополняя друг 
друга, дают качественный 
прирост.

Как пример — уникаль
ные упражнения Аллы 
Мысник (Украина) на бру
сьях. Несмотря на юный 
возраст спортсменок (их 
возраст от 9 до 14 лет), тре
бования, предъявляемые к 
ним, достаточно жестки. 
Речь идет об уровне ста
бильности результатов. Ма
ло уметь выступать хоро
шо. Необходимо выступать 
хорошо всегда. Только в 
этом случ.ае можно рассчи
тывать сегодня на итоговый 
успех, получить право на 
приглашение в . состав 
первой сборной СССР.

Проиллюстрирую и эту 
мысль примером. 11-летнял 
кандидат в мастера спорта 
Грета Иванская (РСФСР), 
продемонстрировав пора
жающую «взрослость» в

каждом движении, прошла 
всю дистанцию соревнова
ний без единого срыва и 
завоевала 4 золотые медали, 
в том числе (как законо
мерный итог) и за абсолют
ное первенство. Занявшие 
2—3-е места Татьяна Ким 
(Молдавия) и Елена Шушу
нова (Ленинград) чередова
ли хорошие выступления с 
•неудачными. И самым 
трудным снарядом для них, 
да и для многих других 
сильных .спортсменок, пока 
остается коварное «бревно»
— своеобразный шлагбаум 
для честолюбивых помыс
лов.

Даже'  в командной- борьбе 
места на пьедестале — 
РСФСР, Украина, Москва
— «распределил» именно 
этот снаряд.

Актуальность проблемы 
«стабильность» подчерки
вается итогами борьбы у 
девушек, выступавших по 
программе мастеров спор
та, нашего ближайшего ре
зерва сборной. Даже у по
бедительниц—О. Бич еров ой 
(Москва) и Е. Бражниковой 
(РСФСР), которые раздели
ли 1-е место,—оценки за 
выступления колебались от 
9,0 до 9,7 балла. Если уж 
продолжить список подле
жащих устранению . недо
статков, то сразу отмечу 
бросавшееся в глаза однооб
разие комбинаций на бру
сьях — тут отстают еще 
построение композиций и 
выбор оригинальных эле
ментов. Заурядным выгля
дит двойное сальто в воль
ных упражнениях, встреча
ющееся почти в каждой 
программе. Низкая (за ис
ключением призеров) слож
ность в опорном прыжке, 
трафаретность в выборе 
соскока с бревна (опять за
частую интерпретация того 
же двойного сальто) — вот, 
пожалуй, те узкие места, 
ликвидация которых и есть 
ближайшая основная зада
ча тренеров. При общем 
радужном впечатлении от 
спортивного уровня чемпио

ната критические выводы 
по его итогам не должны 
дать повод для самоуспо
коения.

Дополняя комментарий 
П. Астаховой, приведем и 
такую любопытную цифру, 
иллюстрирующую вес и 
значимость соревнований: 
35 человек (18 юношей и 
17 девушек) выполнили 
норматив мастера спорта 
СССР. Томичам интересно 
знать, что чемпионом 
СССР в опорном прыжке 
по программе кандидатов в 
мастера спорта стал наш 
земляк Сергей Гусев 
(ДЮСШ, «Янтарь»), еще 
один томич — Андрей Рев- 
децкий неплохо выступил в 
личном первенстве.

Среди награжденных, 
кстати, были не только по
бедители, но и те, кто блес
нул на помосте нестандарт
ными элементами, связка
ми. комбинациями, кто за
ставил удивиться признан
ных знатоков гимнастиче
ского помоста.

Были отмечены и те, кто 
многое сделал для того, 
чтобы соревнования стали 
праздником. Грамоты
Спорткомитета СССР были 
вручены администрации 
Дворца зрелищ и спорта и 
Томскому облспорткомите- 
ту.

До новых встреч, друзья! 
Не сомневаемся, что пути 
многих из вас пролягут 
по разным помостам стра
ны и мира. В том числе по 
олимпийскому.

В. БАУЭР, 
наш нешт. корр.

* * *
НА СНИМКАХ: Ю. Коро 

лев — победитель в воль
ных упражнениях; Ю. Ба- 
лооанов — чемпион моло
дежного первенства в уп
ражнениях на кольцах и 
перекладине; Е. Бражни
кова—сильнейшая гимнаст
ка в упражнениях на
бревне.

Фото А. Петрова.
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На вечере
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Стихи ТО М С К И Х ПОЭТОВ 

Б. Климычсва, С. За- 
плавного и А. Казанцева 
известны читателям. Но 
другое дело, когда сам 
автор расскажет о своем 
творчестве, прочитает 
новые произведения. Ве
чера поэзии регулярно 
проводятся в книжном 
магазине «Искра». В 
очередной встрече вме
сте с этими популярны
ми авторами приняли 
участие члены литера
турного объединения
ТИАСУРа Т. Григорьева 
и Ю. Запевалов.

НА СНИМКЕ: Б. Кли- 
мычев (второй слева) бе
седует с читателями.

3
Фото В. Кровельщикова.
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Турне футбольной сборной

16 футболистов сборной («Динамо», Киев), Олег Ро- 
СССР под руководством манцев («Спартак», Моск- 
старшего тренера Констан- ва) и Александр Бубнов 
тина Бескова 23 ноября («Динамо», Москва), полу- 
вылетели в Мадрид, где в защитники Сергей Шавло, 
среду проведут товарище- Федор Черенков и Юрий 
ский матч с местной Гаврилов (все — «Спартак», 
командой «Атлетико». Москва), Александр Тарха-

Вот в каком составе от- нов (ЦСКА), Игорь Поно- 
правилась наша команда марев («Нефтчи», Баку), 
на товарищеские игры: Хорен Оганесян («Арарат», 
вратари Ренат Дасаев Ереван), Леонид Буряк 
(«Спартак», Москва), Вик- («Динамо», Киев), нападаю- 
то,р Чанов («Шахтер», До- щие Сергей Швецов («Зе- 
нецк), защитники Тенгиз нит>>> Ленинград), Сергей 
Сулаквелидзе и Александр Андреев (СКА, , Ростов-на- 
Чивадзе (оба -— «Динамо», Д°ИУ)-
Тбилиси), Виктор Каплун (Корр. ТАСС).

Первый массовый
организа-В минувший выходной 

день коллективы всех 
предприятий и учреждений 
РЭУ Томскэнерго вышли 
на массовые лыжные со
ревнования. В них приняло 
участие свыше трехсот че
ловек, в том числе и руко
водители предприятий,
партийных, профсоюзных и

комсомольских 
ций.

Участников соревнований 
поздравил с выходом на 
лыжню главный инженер 
Томскэнерго М. Г. Космин. 
Соперничество проходило 
по двум возрастным груп
пам: до 40 лет и старше.

Первое место и по массо

вому выходу и по резуль
татам соревнований занял 
дружный коллектив ин
ститута Теплоэлектро-

■ проект. На втором — физ
культурники ГРЭС-И.

Сейчас .начата активная 
подготовка к спартакиаде 
энергетиков, посвященной 
60-летию плана ГОЭЛРО.

А. КАРАКУЛОБ, 
секретарь партбюро

ГРЭС-Н.

ТЕАТР ДРАМЫ 
25 ноября. « Р о д и те л ь с ка я

суб б ота »  — 18.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

25 ноября. Премьера сп ек
такля « М у ж ч и н а  с е м н а д ц а ти  
лет» — Т 18.

(Ю Ш Ш 1
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« С п а си те  « К о н ко р д »  — 8-50, 
10-40, 12-30, 14-20. 16-10, 21.
О б щ е стве н н о  - п олитм м ес  к и е  
ч те н и я  для м о л о д е ж и . Тема: 
« Н и ко л а й  О с т р о в с к и й  и ко р -  
ч а ги н ц ы  70-х год ов» . Художе
ственный фильм « Ж е л а ю  у с 
пеха»  - 18-30.

имени М. ГОРЬКОГО
« В ы с тр е л  в с п и н у »  — 9,

10- 50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20, 21-50. « Б а б е к»
(две с е р и и ! —- 8-30, 11, 13-30, 
16. 18-30. Кинопанорама,
ф и льм  «За с п и ч к а м и »  — 21.
Зал кинохроники. «Э тот « сво 
б о д н ы й »  м и р »  —  9, 10-15,
11- 30, 12-45, 14, 15-15, 16-30.

«ОКТЯБРЬ»
« К ы ш  и Д в а п о р тф е л я »  — 

10-30 « В ы стр е л  в с п и н у »
8-40. 12. 14-10. 16-10.' 18-05,
20-10 22. « Б а б е к»  (две се р и н )
—  8 -3 0 -1 1 . 13-30. 16. 18-40,

имени И. ЧЕРНЫХ 
« П р и м и те  т е л е гр а м м у  в 

д о лг»  — 14-30. « Д ю м а  на

К а в ка зе »  — 9, 10-40, 12-20,
14-10, 16. 17-40, 19-20, 21.
« П р и х о д и те  за втр а »  — 9,
10-50, 12-40, 16-20, 18-10, 20.

«ПИОНЕР»
«В м оей  с м е р ти  п р о ш у  в и 

н и т ь  К л а в у  К ...»  — 9, 10-40.
14-40. 16-30. Киноклуб « И с
ко р к а »  — 12-30. « Ч у д а к  из 
5 -го  «б» — 13. Киноклуб «То
м и ч ка »  —- 16. « М о с кв а  слезам
не ве р и т»  (две серии) — 
18-10, 21- 10.

«СИБИРЯК»
«П об ег и з  д в о р ц а »  — 9-20.

«П о д а н н ы м  у го л о в н о го  р о 
з ы с к а »  —  11, 12-40. 14-20, 16, 
17-40, 19-20 21. « П р е р в а н н а я
се ре н а д а »  — 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Д а ч н а я  п о е зд ка  с е р ж а н т а  
Ц ы булм » — 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Т а й н а  пл е м е н и  х а р а б а т » — 
17-10. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО I 

ЗАВОДА
« А н н а  и ко м а н д о р »  — 17,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«Город  п р и н я л !»  ' —  19, 21.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий предлага
ет вниманию заказчиков 
новую экскурсию «Томский 
университет». Эта экскур
сия познакомит вас с про
шлым, настоящим и буду
щим первого университета 
в Сибири.

Обращаться: г. Томск,
ул. Герцена, 10, тел. 2-27-15.

Томский медицинский институт объявляет дополни
тельный набор на 9-месячные курсы по подготовке к 
вступительным экзаменам в институт. На курсы прини
маются лица, имеющие среднее образование, и учащие
ся 10-х классов, представившие следующие документы: 
заявление, копию документа о среднем образовании, 
справку с места работы, для учащихся 10-х классов — 
справку с места учебы, квитанцию об уплате за обуче
ние. Прием документов продолжается до 15 ноября. Пла
та за весь период обучения в размере 25 рублей вносит
ся в горуправление Госбанка на расчетный счет № 14107.

Документы подавать по адресу: 634050, Томск, Москов
ский тракт, 2, мединститут, учебная часть.

Городское бюро по трудо
устройству совместно с ав
тошколой ДОСААФ про
водит набор на курсы води
телей транспортных средств 
категории «С» (3-й класс), 
категории «А» (мотоцикли
сты). Курсы платные, заня
тия вечерние, жильем не
обеспечиваются.

Обращаться по адресу:
г. Томск, пр. Кирова, 17; 
пр. Ленина, 140, ежедневно, 
с 13 часов, тел. 2-23-52.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения совместно с про
фессионально - техниче
ским училищем № 7 приг
лашают на постоянную ра
боту: трактористов I, II
классов на должность мас
теров производственного 
обучения, заведующего хо
зяйством, секретаря-маши- 
нистку.

Обращаться: г. Томск-40,
Иркутский тракт, 75; теле
фон 5-01-75.

' Сибирский филиал Всесоюзного онкологического 
научного центра АМН СССР объявляет конкурс на за- 
мещение вакантных должностей в научно-организацион
ный отдел: старших (кандидатов медицинских наук) и 
младших научных сотрудников; в отделение химиоте
рапии — старшего научного сотрудника (кандидата ме
дицинских наук) и младшего научного сотрудника.

Адрес: г. Томск-50, пер. Кооперативный, 5.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с вычислитель
ным центром коллективно
го пользования приглашают 
на работу: механиков по 
вычислительным машинам: 
учеников механиков с на
правлением на курсы сро
ком на 4—7 месяцев. В 
период обучения выплачи
вается стипендия 100 руб. в

месяц. После окончания 
обучения присваивается
квалификация «механика 
5—6-го разрядов». Оклад — 
120—150 руб.; резчиков бу
маги; машинистку, электро
фотографа, техников на 
электронно - вычислитель
ные машины.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17,—в бюро по 
трудоустройству.

СПОРТИВНАЯ
ПАНОРАМА

ФУТБОЛ. Последние
матчи 43-го чемпионата 
страны по футболу, со
стоявшиеся 22 ноября, вне
сли окончательную ясность 
в турнирную таблицу. 
Вслед за победителями — 
динамовцами . Киева и 
спартаковцами, серебряны
ми призерами, заняли ме
сто на пьедестале почета 
футболисты «Зенита».
Впервые в истории совет
ского футбола они завоева
ли бронзовые медали.

Их основные соперники 
в борьбе за третье место — 
динамовцы Тбилиси потер
пели поражение ' от мин
ских одноклубников — 1:2 
(1:2).

Результаты остальных 
матчей: «Кубань»' -— «Ара
рат» ;— 3:2 (1:0), ЦСКА — 
«Динамо» (Киев) — 2:2
(1:0), «Локомотив»—«Шах
тер» — l : i  (0:0), «Спартак» 
—• «Черноморец» ■ — 2:4
(1:2), СКА — «Карпаты» — 
2:0 (0:0).

Высшую лигу покинут 
«Карпаты» и «Локомотив». 
Их места среди лучших 
комацд страны в будущем 
сезоне займут «Таврия» 
(Симферополь) и «Днепр» 
(Днепропетровск).

ХОККЕЙ. В матче двад
цатого тура чемпионата 
страны по хоккею между 
«Спартаком» и рижским 
«Динамо», проходившем 23 
ноября в Москве, зафикси
рована ничья — 2:2 (0:0,
1:2, 1:0). Результат матча 
«Сокол» — СКА 7:3 (1:1, 
2:1, 4:1). (ТАСС).

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), в кабинете № 3 с 
10 до 13 часов.

На предстоящей неделе 
прием ведут члены совета 
общественной приемной: во 
вторник, 25 ноября.—Т. К. 
Неверовская, в пятницу, 28 
ноября, — А. М. Русский.

В Т О Р Н И К , 25 н о яб р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 9.15.

Л. Штейн. «Версия». Фильм- 
спектакль Государственного 
академического театра им. 
Моссовета. 11.50. Новости.

11.55—14.00 — перерыв.
14.00. Новости. 14.20. Про

грамма документальных
фильмов телевизионных сту
дий страны. 15.30. «Звездо
чет». Тележурнал. 16.40. К 
20-летию установления дипло
матических отношений между 
СССР и Нигерией. Докумен
тальный фильм «Парламента
рии Нигерии в СССР». 17.00. 
«Народное творчество».' 17.15. 
«Алкоголизм». Беседа врача. 
18.15. «Сегодня в мире».

ТО М СК
18.30. «Сегодня на важней

ших стройках». Томский неф
техимический. 19.00. Новости.

М О С КВ А
19.10. К Дню провозглаше

ния Монгольской Народной 
Республики. . Кинопрограмма 
«.Монголия сегодня». Концерт 
Государственного ансамбля
песни и танца Монгольской 
Народной Республики. 20.30. 
«Время». 21.15. «Документаль
ный экран».' 22.15. Музыкаль
ная программа с участием 
Г. Козловой. 22.55. «Сегодня в 
мире».

ВТО РАЯ " ~ ~ Г *А М М А  
ТО М С К

19.30. «С «Юность».
«Лауреаты прёг.тк" Ленинско
го комсомола». 19.55. «Осо
бенный человек (воспомина
ние о Чернышевском)». Науч
но-популярный с1мтгг,ьм. 20.15. 
Новости. 20.30. «Две матери». 
Л о кум ент я л ьныЙ Фил ьм.
20.50. Новая кинохроника.
21.10. «Поэма о крыльях».
Художественный Фильм. 1-я 
серия. («Мосфильм», 1979 г.).

Редактор 
А Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с учебным ком
бинатом Томского террито
риального управления
строительства проводят на
бор на курсы: монтажни
ков, штукатуров-маляров, 
плотников, арматурщиков, 
формовщиков, бетонщиков, 
трубоукладчиков, машини
стов мостовых кранов, ма
шинистов башенных 1 кра
нов, шоферов категории 
«С».

Принимаются женщины 
не моложе 18 лет, мужчи
ны, отслужившие в рядах 
Советской Армии.

Срок обучения — 3—6
месяцев. Стипендия 70—86 
рублей в месяц. Одиноким 
предоставляется общежи
тие.

Начало занятий — 28 но
ября.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, —- 
в бюро по трудоустройству, 
или пер. Фруктовый, 28-а, 
— в учебный комбинат 
ТТУС; тел. 4-09-49.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Омске (2-й этаж), на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Завокзальная, 26, к Маль
цевой Н. В.

Институт химии нефти 
СО АН СССР объявляет 
конкурс на замещение ва
кантных должностей:

заведующего лаборатори
ей, младших научных сот
рудников по специальности 
«вычислительная техника».

Срок., конкурса — месяц 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы направлять 
по адресу: 634055, Томск, 
пр. Академический, 3, Ин
ститут химии нефти, учено
му секретарю, тел. 5-33-27, 
доп. 1-17.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная ор
ганизации совхоза «Томич» 
с . глубоким прискорбием 
извещают о преждевремен
ной смерти старшего эко
номиста планового отдела 

ВОЛОБУЕВОЙ 
Г а л и н ы  В а си л ь е в н ы  

и выражают глубокое со
болезнование родным н 
близким покойной.

Коллектив Томского
горплодоовощеторга выра
жает глубокое соболезно
вание Л. А. Таюкиной по 
поводу преждевременной 
смерти дочери

Г А Л К И Н О Й
С ветл аны  А л е к с а н д р о в н ы .

А д р е с  о е д а н ц и и : 634050. Ю м с к , ГС П. п р . Ф р у н з е . 103. 1елеф омы : п р и е м н о й  о е л а кт о р э  — 3-44-35. за м е сти те л е й  р е д а кто р а  — 3-06-52, 3-31-25. о тв . с е кр е т а р я  —  3-32-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20, 3 -44-48,
о тд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3-40-51, о тдела  п р о п а га н д ы  —  3-40-24. о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3-46-76, 3-40-58, о тд ел а  н е ф те ге о л о ги и  и с т р о и те л ь с т в а  —  3-41-83, 3-41-53, о тдела  с е л ь с ко го  хо 
з я й с т в а  — 3-43-75. 3-43-60, отдела  н а у к и  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 3-43-63. о тд ел а  и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32. 3-31-22, о тд ел а  с о в е тс и о го  с т р о и те л ь с т в а  и  б ы та  — 3-41-65. 3-06-31. отдела  п и се м

3-31-61 . 3-06-87, о б щ е с тв е н н о й  п р и е м н о й  —  3 42-07 , о тд ел а  о б ъ я в л е н и й — 3-10-17, д е ж у р н о го  — 3-41-59, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  3 -40-91 , п р и е м н о й  и зд а те л ь ства
— 3-43-75.

I-06-87, ______
—  3-15-25, б у х га л т е р и и  —  3-10-1 i .
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